
Пролетараи всех стран, соеданяйтесь/

кРД СНО Езндмя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ' 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩ ИХСЯ

ге  191 (9 7 8 7 ). Вгорнин, 2 7  сентября 1955 года. Цена 2 0  яоп.

Обеспечить безопасность 
и уверенность народов 

в завтрашнем дне
Сегодня в «Правде» пубжЕуется пяеь- 

« 0  Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина Президенту Соединенных 
Штатов Америки Дуайту Д. Эйзенхауэру. 
Это письмо, посвященное во-просам разору
жения, затрагивающим жизненные инте
ресы сотен 1ШЛЛИОНОВ людей во всем ми
ре, является документом большого между
народного значения.

t  Известно, что в результате Женевского 
совси1ания Глаш правительств четырех 
держав были созданы необходимые пред
посылки для того, чтобы без дальнейших 
промедлений добиться определенного Про
гресо  в области разоружения. Со време
ни Женевского совещания прошло немало 
времени. Однако первые недели работы 
Подкомитета Комиссии ООН по разоруже
нию, рассматривающего ныне эти пробле
мы, пока что не дали тех результатов, на 
которые народы вправе были надеяться.

Работа Под'коиитота в значительной сте
пени затормозилась потому, что в ходе об
суждения стоящих перед ним проблем бы
ли предприняты попытки отложить в 
сторону проблемы сокращения вооружен
ных сил, вооружений и запрещения атом
ного оружия и ограничиться рассмотре
нием весьма важного, но не са.модо'влею- 
щего во^проса об организации международ
ного контроля и инспекции. Такую пози
цию занял представитель США, выразив
ший желание обсудить прежде всего и 
главным образом иредложение 1Т|ревидентз 
США об обмене военной информацией 
между СССР и США, а также о взаимных 
аэрофотосъемках территорий обеих стран. 
Между тем, как это понятно каждому, 
проблему разоружения нельзя свести 
одному этому предложению, каким бы 
важным оно ни было.

В письме Председателя Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганина Президенту 

-  США Д. Эйзенхауэру иаюжены важные 
• соображения принцияиального характера, 

с учето.м которых можно было бы сдви
нуть проблему разоружения с мертвой 
точки.

Как явствует из этого документа, пред
ложение Президента США о взаимном 
представлении Соединенными Штатами 
Америки II Советским Союзом информации 
о своих вооруженных силах и вооруже
ниях принцштиально не вызывает возра
жений у Советского Союза. Советское пра- 
ВИТСЛ1ЛТВ0 обстоятельно изучает это пред
ложение, причем в ходе его из^'чения воз
ник ряд вопросов и'соображений.

Прежде всего возникает вопрос о том, 
на какой стадии и кому должна представ
ляться такая информация. СССР высту
пает за то, чтобы сведения о вооружении 
представлялись —  и притом не только 
США и СССР, а всеми странами —  в 
Международный орган контроля и инслек. 
Ц1ГИ, о создании которого надлежит дого
вориться. При этом представлеше сведе
ний, конечно, должно касаться всех видов 
вооружения —  как обычного, так и ядер- 
ного.

«Само собой разутнеется, —  говорится в 
письме Н. А. Булганина Д. Эйзенхауэ
ру, —  что представление указанных све
дений в Международный контрольный ор
ган приобретет свое значение только в 
том случае, если будет достигнута догово- 

^ ренность относительно сокращения воору
жений и проведения мероприятий, нанрав. 
ленных на запрещение атомного оружия».

Что касается предложения о взаимных 
аэрофотосъемках территорий СССР и 
США, продиктованного законным стремле
нием создать уверенность в том, что ни 
одна из этих двух стран не подвергнется 
нападению со стороны другой, то в этом 
отношении также возникает ряд законных 
вопросов.

Прежде всего нельзя не видеть, что 
предложение об аэрофотосъемках остав
ляет полностью вне поля зрения воору
женные силы и вооруженля обеих стран, 
находящихся за их пределами. Известно, 
однако, что Соединенные Штаты возглав
ляют военные группировки на Западе и 
на Востоке, причем их вооруженные силы 
расположены не только на американской 
территории, но и на территории многих 
государств Европы, Азии и Африки и ор
ганически связаны е вооруженными сила
ми этих государств. Учитывая уго, Совет
ский Союз со своей стороны также объеди
нился в военном отношении с рядом со
юзных государств.

Каждому понятно, что в таких усдониях 
проведение аэрофотосъемок только в том 
случае даст необходимые результаты, если 
оно будет распространено на все воору
женные силы и военные сооружения, на- 
хо'дящиеся на территории соответствую
щих государств. Но это ставит совершен
но новый вопрос: разрешат ли прави

тельства этих государств аэрофотосъемку 
%воен суверенной территории иностранной 

авиацией?
Еще более важньи является то обстоя

тельство. что в гвредложснии Президента 
США отсутствует какое бы то ни было 
>тшдгилание о необходимости сокращения 
вооружений и запрещения атомного ору
жия. Напрашивается законный вопрос:

какой смысл может иметь соглашение об 
аэрофотосъемке и взаимном обмене инфор
мацией, если ему не будет сопутствовать 
принятие непосредственных мер по разо
ружению? Про’ведеяие такой меры отнюдь 
не прекратило бы гонки вооружений, не 
устранило бы угрозы войны.

Более того, возникает опасение, что 
осуществление аэрофотосъемок и обмена 
военной информацией в условиях, когда 
не принимаются эффективные меры к со
вращению вооружений и запрещению 
атомного оружия, может привести только 
к ослаблению бдительности в отношении 
угрозы нарушения мира, порождаемой 
гонкой вооружений.

В связи с этим нельзя пройти мимо ря
да выступлений видных предотавителей 
ответственных крутов США, которые 
подходят к проблеме разоружения с той 
точки зрения, что гонка вооружений в 
настоящее время якобы неизбежна. Как 
же можно с такой позиции утверждать, 
будто принятие плана аэрофотосъемок 
«рассеяло бы опасения» и «уменьшило бы 
напряженность»?

Раз^'мно и ло-гачно было бы подойти к 
решению задата постед^нного разоруже
ния с другой стороны —  начать с согла
шения по важнейшим аспектам проблемы 
разоружения. Тем более, что по ряду су
щественных сторон этой проблемы пози
ции Советского Союза и западных держав 
настолько сблизились в результате вне
сения Советским правительством предло
жения от 10 мая, что уже теперь можно 
было бы зафиксировать определенную до
говоренность.

Это касается прежде всего вопроса об 
установлении уровней вооруженных сил 
великих держав. Поскольку Советский 
Союз принял как основу обсуждения сов
местное предложение США, Англии и 
Франции, можно было бы констатировать 
налпрше согласия по этому вопросу.

Советский Союз согласился также с те
ми сроками введения в силу запрещения 
применения атомного оружия, которые 
бььти предложены представителями Англия 
и Франции в Подкомитете Ком-иссии ООН 
по разоружению в Лондоне в апреле это
го года. С.1едовательно, и в этом важней
шем вопросе также имеется база для со
глашения.

Наконец, как это признано сейчас все
ми державами, важное значение для обес
печения мира и безопасности им-еет в на
стоящее В'рсмя проведение мероприятий, 
способных предупредить внезапное напа
дение одного государства на другое. Для 
решения этой задачи также создана реаль
ная почва —  Советский Союз предложил 
создать систему контрольных постов в 
крупных портах, на железнодорожных уз
лах, автомагистралях и аэродромах, где 
может происходить сосредоточение круп
ных воинских соединений и боевой тех
ники.

Таким образом, можно было бы осуще
ствить важный шаг вперед в деле реше
ния проблемы разоружения.

Советский Союз, не ограничиваясь вне
сением предложении, уже предпринял ряд 
важных шагов, которые способствуют 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности и укреплению доверпя 
между государствами. Такими шагами яв
ляются, в частнюсти, значительное сокра
щение численности советских вооружен
ных сил и заключение с Финляндией со
глашения о ллквидацпл единственной со
ветской военной базы за рубежами СССР, 
Порккала-Удд.

Предпринимая такие шаги, значения 
которых не могут npeyTieHbmHTb никакие 
измышления поборников «холодной вой
ны», Советский Союз вправе рассчиты
вать на то. чтобы со стороны западных 
держав последовали конкретные действия, 
подтверждаюпще их готовность доказать 
на деле свою добрую волю в укреплению 
мира.

П'ридашя первостепенное значение делу 
дальнейшего ослабления международной 
напряженности и развитию международно
го сотрудничества, Советский Союз внес 
23 сентября в Генеральной Аосгиблее ООН 
проект резолюции, в которой подтверж
дается важное значение рассмотрения 
предложений Советского Союза, а также 
предложений США, Ве.тикобритании и 
Франции, направленных на прекращение 
гонки вооружений и разрешение неурегу
лированных международных проблем пу
тем переговоров. «Генеральная Ассамблея, 

говорится в проекте резолюции, —  
рассмотрит эти и другие возможные пред
ложения, считая своими главными зада
чами: устранение угрозы новой войны, 
обеспечение безопасности и уверенности в 
завтрашнем дне, создание условий для 
мирной и спокойной жизни народов во 
всем мире».

Несомненно, что принятие этой резолю
ции Генеральной Ассамблеей и ее осуще
ствление государствами —  членами Орга
низации Объединенных Наций отвечали 
бы насущным интересам всех народов.

(Передовая <^Правды» за 25  сентября).

Письмо Председателя Совета М инистров СССР И. А. Булганина 
Президенту Соединенных Ш татов Америки Д уайту Д . Эйзенхауэру

Москва, Кремль,

Уважаемый господин Президент!
Я испытываю потй>ебность искренне и откровенно обменяться с Вами ииения- 

ми по вопросу, который в настоящее время пдшобрел особую важность. Я имею в ви. 
ду вопрос, обсуждаемый сейчас вашими предстанителями в Подкомитете Комиссии 
ООН по разоружению.

В ходе наших памятных встреч ъ Женеве мы дого®ори.тись работать совместно 
для выработки приемлемой системы разоружения. Когда мы утвердили директивы 
нашим Министрам иностранных дел на этот счет, я подумал: сделано большое дело, 
теперь цредстазители наших стран, опираясь на эти директивы и учитывая в своей 
работе мнения и предложения, выд1винутые Главами четырех правительств в Женеве, 
могут и должны добиться определенного прогрееса.

Я и мои коллеги полагали, что уже в самом начале своей работы наши предста
вители зафиксируют общее согласие по тем основным вопросам, по которым точки 
зреияя либо уже совпадают, либо значительно сблизились. Я имею в виду, прежде 
всего, вопрос об уровнях вооруженных сил пяти великих держав, вопрос о сроках 
введения в силу запрещения атомного оружия и вопрос о международном контроле. 
Таквд образом, была бы создана солидная основа для дальнейшей рабс№, в ходе ко
торой можно бьш  бы уточнить все детали необходимых соглашений относительно 
выработки приемлемой системы разоружения.

Однако первые недели работы Подкомитета пока еще не дали тех результатов, 
на ко*горые мы с Вами вправе были бы надеяться. I! я  должен откровенно сказать, 
что задержка происходит в  значительной мере потому, что членам Подкомитета до 
сих пор неизвестна позиция представителя США в отношении тех положений, кото-

мы, имели все основания статать сог.1 а<сованньгми. Как известно, прецставитель 
США полностью оставил в стороне вопросы сокращения вооруженных сил, вооруже
ний и запрещения атомного оружия, выразив желание обсудить прежде всего и глав
ным образом Ваше предлолгение об обмене военной информацией между СССР и США, 
а также о взаимных аэрофотосъемках территорий обеих стран. Таким образом соз
дается впечатление, словно вся проблема разоружения сводится им в этим предло
жениям.

Я думаю, что такая (Постановка вопроса не отвечала бы чаяниям народов, хотя 
отдаю себе полный отчет во всей важности внесенных t o n  в JffeHeBe предложений.

Поскольку, однако, у меня и у моих коллег возникло указанное впечатление, я 
считаю <5воим долгом еще раз поделиться с Вами, уважаемый господин Президент, 
некоторыми соображениями принципиального характера.

Мы считаем, что главшья задача сейчас состоит в том, чтобы приложить даль
нейшие усилия в поисках таких путей, которые позволили бы сдвинуть с мертвой 
J0JKK Щ>облему разоружения, имеющую жизненно важное значение как для народов 
СССР и США, так и для народов всего мира.

В этой же связи позвольте мне коснуться предложений, выдвинутых Вами в 
Женеве. Эти предложения мы расцениваем как свидетельство Вашего искреннего 
стремления найти путь к урегулированию важной проблемы международного контро
ля и инспекции и внести свой вклад в общие усилия, направленные на нормализа
цию .международных отношений.

По возвращении из Женевы мы со всей обстоятельностью изучаем Ваше предло
жение от 21 июля, внесенное 30 августа г-ном Отассеном в Подкомитете по разору
жению. В ходе этого изучения у нас возник ряд вопросов, по которым я хотел бы 
высказать Вам свои соображения.

Прежде всего —  о взаимном представлении Оюдиненпыми Штатами Америки и 
Советским Союзом информации о своих вооруженных силах н вооружениях.

Принципиально это предложение у нас не вызывает возражений. .Мне представ
ляется, что на определенной стадии обмен таки.ми сведениями между государствами 
необходим. Л' '̂чше ©сего, чтобы такие сведения о вооружениях были представлены 
всеми государствами, а не только США и СССР, в тот Международный орган контро
ля и инспекции, о создании которого мы должны договориться. Чтобы не возникло 
недО|разумений, пре^тставление сведений о вооружениях должно, очевидно, касаться 
всех видов вооружения, —  как обычного, так и ядерното вооружения. Если эти со
ображения правильны, то в таком случае придется внимательно обсудить, когда 
именно Д0.1ЖНЫ быть представлены эти полные сведения о вооружениях государств, 
прежде всего, о всех вооружениях больших государств.

Само собой разумеется, что представление указанных сведений в Международ
ный контрольный орган приобретет свое значение только том случае, если будет 
достигнута договоренность относительно сокращения вооружений и проведения ме
роприятий, направленных на запрещение атомного оружия.

Мне кажется, что вопрос о сладаттпт М/'^туцяродного г/'Нтлльного ортятта отве
чающего задач<ам разоружения, надо рассматривать в неразрывной связи с теми ре
шениями, которые будут приняты по осуществлению плана постепенпого разоруже
ния. Бместе с^тем надо иметь r виду, что обеспечение действительно полноцейого 
обмена военной инфор>[ацией будет тем более реальным, чем больше будет укреп
ляться взаимное доверие между государствами.

Хочу высказаться и относительно вооооса об аэрофотосъемжаз.
Я не сомневатеь, что Вы, внося предложение о проведении взаимных аарофо- 

тосьемок территорий наших диух стран, руководствовались законным стремлением 
создать ув(1ренность в том, что лн одна из этих двух стран не подвергнется нападе
нию со стороны другой.

Будеа(, однако, откровенны до конца. Обе наши страны в современной между
народной обстановке выступают не и одиночку. Соединенные Штаты Америки как 
известно, возглавляют в(»м известные военные гр)лпщ)овки на 3ana,ie и на Востоке 
причем их вооруженные силы ,дисл(щи1рованн не только на американской террито
рии. Они размещены в Англии, Западной Герматги, Италии, Франции, Испании, Се. 
верной Африке, Г|рецшд, Турции и в ряде стран Ближнего и Среднего Востока в Япо" 
НИИ, на 1аиваяе, на Фи.тж1шинах и т. д. К этому надо добавить, что вооруженные 
силы целого ряда государств органически связалы с вооружеш1 ы.мд силами СНА 
находясь под единым комацдоФанием. * ’

В этих уелоБиях Со&ете®ий Союз оо своей стороны объединился в военном отно
шении с рядом союзных государств.

Нельзя не видеть, что внесенное Вами предложение оставляет полностью вне 
г п и  силы и военные сооружения, находящиеся за пределами
™  г совершенно очевидно, что проведение аэрофотосъемки

распространено на ©ое вооруженные силы и военные сооруже- 
территогрии соответствующих государств, ^ о  ставит совершен- 

вопрос г р е ш а т  ли правительства этих государств проводимую иност
ранной авиацией аэрофотосъемку своей суверенной территории.
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Все это показывает, что вопрос об аэрофотосъемках не является том вотгросоя, 
который в нынешних условиях способствовал бы эффективному продвижению по пу, 
тн обеспечения безопасности государств и успешного осуществле1ш я разоружения.

Такой вывод напрашивается тем более, что в вашем предложении, к сожале
нию, отсутствует какое бы то ни было упоминание о необходимости сокращения во- 
01руж€(Нмй и запрещения атомного оружия.

Естестъенно, поэтому, что теперь все чаще спрашивают, —  что же даст пред- 
ло<^яие об аэрофотосъемках и о сборе информации для прекращения гонки вооруже- 
НИИ? Если такое предложение не способствует прекращению гонки вооружений, то 
это означает, что оно не учтраяяет угрозы новой войны, не облегчает бремени, ко
торое в связи с этим несут народы. Будет ли отвечать данное предложение тому, че
го ждет от нас население наших государств и всех стран?

Наконец, нельзя не задуматься и о том, что получи.дось бы, если бы мы заня
лись вопросами аэрофотосъемки и обмена военной информацией, не приняв эффек
тивных мер к  сокращению воорулсений м запрещению атомного оружия. У меня име
ются опасения, которыми я не лгогу не окделиться с Вами: не приведет ли такое по
ложение к ослаблению бдительности в отношении все еще существующей угрозы на^ 
рушения мира, порождаемой гонкой вооружения?

Изложенные мною замечания вовсе не означают, что мы не можем достигнуть 
соглашения по важным аспектам проблемы разоружения. Я хотел бы обратить Ваше 
внимание на то, что имеются весьма сутцественные стороны этой проблемы, по кото
рым наши позиции настолько сблизились, что мы могли бы зафиксировать опреде
ленную договоренность.

Возьмем такой вопрос, как установление уровней вооруженных сил великих 
держав. Общепризнано, что этот вопрос имеет большое значение. Первоначально 
идея установления уровней, до которых должны быть сокращены вооруженные си
лы большой пятерки, как известно, была выдвинута вашим правительством совме
стно с правительствами Великобритании и Франции в 1952 году. В интересах до
стижения общего согласия по этому весьма важному для дела разоружения вопросу 
мы, решили принять как основу обсуждения —  это совместное предложенпе США, 
Англии и  Франции. Следовательно, в этом вопросе между налги имеется общая точка 
зрения. Ьыло бы весьма важно зафиксировать это достигнутое между нами согласие.

По вопросу об атомном оружи-и надо иметь в виду, что в настоящее время ког 
■да на вооружении крупнейших ариий мира находятся такие средства массового унич
тожения, как атомное и водородное оружие, нельзя, конечно, говорить о разоруже
нии, не затрагивая этого важного вопроса. Поэтому проблеме запрещения атомного 
^ у ж и я  мы всегда придавали первостепенное значение. При обсуждении этой про- 
оле.мьг одним из существенных предметов разногласий был вопрос о сроках введения 
в действие запрещения применения атомного оружия. Стремясь сблизить позиции 
сторон и таким образом облегчить и ускорить достижение договоренности по этому 
вопросу, мы согласились с теми сроками введения в силу залреще.чия применения 
атомного оружия, которые были предложены представителями Англии и Франции в 
Подкомитете Комиссчш ООН по разоружению в Лондоне в апреле этого года.

Я думаю. Вы согласитесь с тем. что выдвинутое Анг.тпей и Францией и принятое 
Советским Союзо.м предложение по вопросу о том, на каком этапе должно вступить в 
галу запрещение применения атомного оружия, отвечает нашим общим интересам. 
Бьио бы желательно, —  ж это, на мой взгляд, вполне осуществимо, —  договориться 
ж по данному вопросу.

Далее, представляется целесообразным, чтобы мы уже теперь согласились с про
ведением ряда мероприятий, направленных на то, чтобы не допустить внезапного 
нападения одного государства на другое. Мы считаем, что это соответствовало бы 
интересам поддержания мира и безопасности народов и в этом отношении можно бы. 
ло бы договорить(У1 и о соответствующей форме контроля применительно к  указан
ной задаче.

Вы, г-н. Прбзидеят, как военный человек, из своего опыта знаете, что современ
ная воина требует вовлечения в военные действия многомиллионных армий и огром
ного количества боевой техники. В этой связи огромное значение (приобретают опре
деленные пункты, где может происходить сосредоточение крупных воинслсих соедине
нии, на вооружении которых будет находиться вся эта боевая техника. Предлаа^ае- 
мая нами систе.ма контроля —  создание контрольных постов в крупных портах, на 
железнодорожных ^-злах, автомагистралях и аэродромах —  рассчитана на то чтобы 
предотвратить опасную концентрацию войск и военной техники в больших масшта
бах и устранить, таким образом, возможность внезапного наагадения одной страны на 
другую. Установленме таких постов явилось бы важным шагом на пути смягчения 
международной напряженности и установления доверия между госуда1>ствалги.

На мой взгляд, наше пре.дложение о контрольных постах имеет то преимущество, 
что оно даег определенвли гарантию ор внезапного нападения одного госудагхугва на 
другое.

Я полагаю, Вы согласитесь с тем, что внесенные налги предложения об уровнях 
жмуруженных сил, о сроках введения в действие запрещения ядерпого оружия, а та,к. 
же об установлении контро льн ы х  постов, моп’т  содействовать ослаблению напряжен
ности в международных отношениях я  ук1репленшо мира. Я не нижу поэтому осно
ваний, почему бы нам не договориться о достижении соглашения по этим эои1>осам. 
Такое совместное решение четьгрех держа© имело бы огромное значение, так как оно 
вселило бы в сердца миллионов людей уверенность в том. что разоружение вполне 
осуществимо и что в этом наагравлении делаются реальные шаги. Соглашение по 
этим вопросам открьио бы путь к урегулироианиго других вопросов, отпосяпгихся к 
проолеме разоружения. Оно способствовало бы укреплению той атмосферы сотрудни
чества и взаимопонимания, начало которой бьио положено нами в Женеве, и создало 
бы благоприятные условия для проведения в жизнь более широкой программы раз
оружения и контроля за разоружением.

Высказывая свои соображения, г-н Президент, я руководствовался искренним 
стремлением п^чем откровенного обмена мнениями но проблеме разоружения достиг
нуть лучшего взаимопонимания с тем, чтобы облегчить принятие согласованных ре
шении по этой важнейшей проблеме.

Поскольку решение этих вопросов зависит главным образом от четырех великих 
держав —  участников Женевского Совещания, я  позволяю себе послать копии наг 
стоящего нисъма господину Идену и господину Фору, надеясь на правильное понюга- 
ние этого с Вашей стороны.

Я надеюсь вскоре получить от Вас соображения по затронутым в настоящем 
письме вопросам.

С искренним уважением
V  л  ,  7Г г, БУЛГАНИН,йго превосхо«дительству Дуайту Д. Эйзенхауэру,
Президенту Соединенных Штатов Америки
Вашингтон.

Утверждение Президиумом Верховного Совета СССР 
соглашения оО установлении дипломатических отношений 

между Советским Союзом и Геракской Федеральной 
Республикой

У м н и  от 24 сентября 1955 года Президиум Верктного Совета СССР утвер- 
ди.д, по представлению Совета Министров СССР, соглашение об установлении дип
ломатических отношений между Союзом Советских Социалпстичесжпх Рбспублик и 
Германской Федеральной Республикой, достигнутое в Москве 13 сентября 1955 года 
во время переговоров между Правительственными делегациями Советского Союза ж 
Германской Федеральной Pecarj-блнви.

Его Превосходительству

Г-ну Конраду АДЕНАУЭРУ,
Федеральному Канцлеру Германской Федеральной

Республики
БОНН.

1\)(шодин Федеральный Канцлер,
Президиум Верховного Совета СССР, ino представлению Советского Правитель

ства, сегодня утвердил соглашение об ^становлении дипломатических отношений 
между Советским Союзом и Германской Федеральной Республикой.

Я рад был узнать, что Бундестаг Германской Федеральной Ресн^-бликп также 
единодушно одобрил указанное соглашение. Таким образом завершено решение воп
роса об установлении дипломатических отношений между нашими странами.

Советское Правительство искренне поздравляет Вас в связи с этим и выра
жает уверенность, что установление дипломатических отношений пойдет на пользу 
германскому и севетегоому народам, на пользу делу всеобщего мира.

Мы надеезгея, что установление дипломатических отношений послужит также 
делу дальнейшего развития экономических и культурных связей между Советским 
Союзом и Гер(ман&кой Федеральной Республикой.

Примите, г-н Федеральный Еалщлер, мои заверения в bhookoiM в  Вам уваже-

24 сентября 1955 года.

Н. БУЛГАНИН, 
Председатель Совета Министров СССР.

Торжественное заседание в Москве, 
посвященное Дню танкистов

24 сентября состоялось торжественное 
заседание Министерства Обороны СССР 
совместно с партийными, советскими и 
общественными организациями города 
Москвы, посвященное Дню танкистов.

Центральный театр Советской Армпи 
заполнили генералы, адмиралы, офицеры, 
представители партшТных, советских и об
щественных организаций, (рабочие и  слу
жащие предприятий п учреждений столл. 
цы, воины-танкисты московского гарнизо-

В г.тубине сцены в обрамлении живых 
цветов —  портреты В. II. ,1енпна и 
П. В. Сталина.- У боевых знамен почетный 
караул несут офицеры —  участники Ве
ликой Отечественной войны.

Торжественное заседание открыл гепе- 
ралчнолкошик танковых войск Ц, П. 
По.и’рояров.

С приветственнььми словами, обращен
ными К воинам-тнкистам, выступили: от 
имени трудящихся Москвы —  секретарь 
МГК КПСС Б. А. Борисов, от имени Ле
нинского комсомола п молодежи —  секре
тарь ЦК ВЛКСМ В. Е. Семнчастный, от 
имени рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Министерства 
транспортного машиностроения —  заме
ститель Министра транспортного мапгано- 
строения Я. А. Назаров.

Для участников торжественного заседа
ния коллектив Центрального театра Со
ветской Армии показал спектакль.

V
Торжественные заседания, посвящен

ные Дню танкистов, состоя.тись' также в 
Ленинграде, Минске, Ташкенте, Риге и 
других городах.

(ТАСС).

Празднование Дня танкистов
25 сентября трудящиеся Москвы отме

тили День танойистов. В парках и садах, 
во дворцах культуры и клубах проведены 
вечера, концерты, встречи с воинами.

В Центральном парке культуры и от
дыха имени Горьгг'э состоялось гулянье. 
Здесь мосасвичи встретились с танК(Иста- 
ми^—  участниками Великой Отечествен, 
ной войны. Выступали писагелж. Мастера 
искусства дали большой концерт.

Много посетителей было в Центральном 
музее Ооветекой Армии. Сюда пришли сол. 
даты, сержанты, офицеры, сту’денты и 
учащиеся столицы. Перед собравшимися

выстучгили Герои С/Овстского Союза, уча
стники Великой Отечественной воины 
И. П. Бабарыкин, В. Е. Панов и  Л. К. На
заренко. Посетители музея ознакомились с 
многочисленными документами, расск«1зы- 
вающкми о выдающейся роли бронетанко
вых вой(5к в Великой .Отечественной вой-

Народные гулянья в честь Дня танки
стов состоялись в союзных республиках. В 
Сталинабаде, Фрунзе и других городах 
проведены спортивные сорелвнования.

(TAOG),
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НЕ НА УРОВНЕ НОВЫХ ЗАДАЧ
Игольшгй Пленум ЦК КПСС углзал, что 

в основе оценки работы парторганизаций, 
руководителей промышленных предприя
тий должны лежать же прошлые заслуги 
и успехи, а то, насколько советмпенна 
продукция руководимого ими предарпя- 
тия, соответствует ли она нынешним до
стижениям науки ж техники или отражает 
их вчерашний день, идет ли предприятие 
по пути технического прогресса или тол
чется на месте.

Именно с этой иетжой и подошли к 
оценке 1работы паютийного бюро, админи- 
ст.рагщи завода, каждого члена партии 
коммунисты Томского электромеханическо. 
го завода на отчетно-выдорном партий
ном ообрашш. Речи ораторов были про
никнуты тревогой за ч&еть и  будущее 
своего завода.

П это беспокойство вполне обосновано. 
Завод работает ниже своих вооаожностей, 
и многие его технико-экономические пока. 
еателц хуже прошлых лет. П|родукция 
выпускается неритмично. Как правило, в 
начале месяца идет «раскачка», а  затем 
в конце месяца «нажимают». Сентябрь
ская программа заводом была выполнена 
за 'Две декады всего лишь на 34 процен
та, и  (В оставшиеся до конца Lмecяцa дни в 
цехах развернулся «штурм». В февра
ле проилводственная програаша была вы
полнена на 88 процентов, в июне —  на
55,4 процента. Правда, в друтие месяцы 
план перевыполнялся, но завод находится 
в  долгу перед государством по выпуску 
продукции. Ее выполняется задание по 
росту производительности труда. Рост за
работной платы на предприятии обгоняет 
рост производительности труда.

В техничесябом отношении завод стггал 
от ряда предприятий Томска. Здесь можно 
столкнуться с поразительными контраста- 
ми. Наряду с  совершенными, высокопроиз. 
водительнымп мапшна1ми можно встретить 
неусовершенствованное оборудование и 
ручной труд. Модернизацией старого обо- 
рудопання здесь занимаются крайне мало. 
Территория завода захламлена, нет долж. 
ного порядка и во мвопх цехах.

Техническая мысль ннженерно-техниче- 
ежого коллектива отстает от совреогонных 
требований жизни. Горняки Кузбасса 
предъявляют справедливые претензии к 
электромоханическому заводу, требуя соз
дания новой техЕвкл. способной двинуть 
вперед угледобычу. Некоторые виды меха
низмов, выпускаемые заводом, устарели. 
Но усилия специалястрв завода еще не 
наиравлены в полной Meipe на создание но
вых конструкций машин и механизмов и 
на усовершенствование уже вьгаускаешых 
серийных малшн. О застое техтшческой 
мысли свидетельствует и тот факт, что на 
заводе уменьшилось число рационализато
ров и изобретателей, сократился приток 
рационализаторских предложений.

В чем причина крупны! недостатков в 
работе завода? На этот вопрос дали ответ 
коммунисты, выступавшие в прениях. В 
речял красной питью гароходила мысль, 
что руководство заводом со сто(роны а.иш. 
Нисграцпп п партийного бюро еще ие со
ответствует уровню новых задач.

Комзгутгасты предъявили высокие требо
вания к партийно^гу бюро. В отчетном до. 
кладе оокретаря партбюро тов. Анцифе1ро- 
ва были подробно перечислены недостатки

в работе завода, привосгилось много поло
жительных и отрицательных фактов из 
деятельности заводской партийной орга
низации, назывались фамилии тех, кто 
слабо или недостаточно активно работал. 
И тем не менее, у многих участников соб
рания доклад вызвал ч>’вство неудовлет. 
воренности. В докладе не дано глубокого 
раэбора причин недостатков, не было 
тгринципиальных выводов и обобщений. 
Вот почему коммунисты задали много 
вопросов и требовали от докладчика отве
тить ясно и определенно, в чем причина 
недостатков в работе завода.

Основная причина в том, кал отмечали 
выступавшие в прениях тг. Ховааскин, 
Осин, Соколов, Мануйлов и другие, что 
партийное бюро цо-настоящему не вника
ло в коренные вопросы щюнзводства, ча
сто не умело выделить главное и сосрецо- 
точить на нам свое внимание. Партийное 
бюро не освободилось от делларативности 
в рутководстве.

Жизнь не катится плавно вперед. Чтобы 
достигнуть цели, мало принять одно— два 
или несколько решений. На пути встреча
ются трудности, а на заводе их немало. 
Для преодоления трудностей нужна упор
ная борьба, широкий размах организатор
ской работы. Но именно этото качества 
не хватало nai>THflHOiMy бюро. На заседани
ях бюро обсуждались многие важные воп
росы производственной деятельности. Не 
раз ставился вопрос о ликвидации «штур
мовщины», о нреодолсти технической от
сталости. о работе заготовительных цехов 
и отделов, отвечающих за материально, 
техническое снабжение завода, о работе 
отдела каогитального строительства и мно
го других. Но всякий раз, встретившись с 
трудностями, партийное бюро останавли
валось на полпути. В условиях неритмич
ной работы завода, корда возникала уйма 
неполадок, внимание партийного бюро 
рассредотачивалось на решении мелких 
текущих дел, на ликвидацию возникаю
щих прорывов. Решение коренных вопро
сов производства откладывалось. Вот по
чему многие решения партайного бюро по
висли в воздухе или, как выразился 
тов. Анциферов, «вьшолыены Еалолови, 
ну».

Следовательно, методы работы партий
ного бюро оставались старьоги. Все еще 
сильна вера в чудодейственную силу бу
маги: «Вопрос обсуждался, решение при
нято, дело изменится».

К чему приводит такая практика, ярко 
видно на примере отдела . капитального 
строительства. Работает этот отдел крайне 
плохо. Вопрос о положении в ОКСе обсуж
дался не раз, но обстановка там от этого 
отнюдь не изменилась. Как сообщил на 
со>брании секретарь iraproipraHHsaipH ORGa 
тон. Еоб.те(в. в отделе царит нездоровая ат
мосфера. Начальник отдела тов. Рейдер 
расставил на ответственные участки лю
дей угодных ему, с коллективом не сове
туется. На строяпшхся объектах плохо ор- 
гакизовая труд, высокошропзводитсльные 
механизмы шюстаивают. Руководители за. 
вода по-настоящему не вникли в работу 
ОКСа.

Вера в силу решений, приказа харал- 
‘ терна и для дирекции завода. Как отметил

коосмтвист тов. Рудник, отдельные прика
зы директора завода тов. Паточкина не 
вьгаолняются или выполняются несвоевгре- 
менно, так кал нет надлежащего контроля 
за исполнением.

Об отсталости методов работы партийно, 
го бююо, как отмечали выступавшие, гово. 
рит и тот факт, что члены бюро, в част
ности тт. Анциферов и Наточзшн, редко 
ouBavTH в цехах. Руководящие работники 
завода редко встречаются с людьми, от 
caj-4aa к  сличаю выступают перед рабо
чими, да и то лишь по текущим прошзвод. 
ственным вопросам.

Отрицательно сжазываются на производ
ственной деятельности завода серьезные 
недостатки в работе с кадрами. Изучение 
работников постз'влено не на должную вы
соту, а это неизбежно приводит в опромет
чивости при выдвижении. В цехе Хе 2, 
как отметил в своем выступлении тов. Хо
ванский. за непродолжительный период 
сменилось несколько начальников. Такова 
лее каютпна в жп.тищно-комм>чальном от
деле. Деловые качества молодых работвл- 
ков изучаются плохо, н поэтому их вы
движение тормозится.

Партийное бюро мало занималось воспи
танием опециалпстов предприятия в духе 
непримиримого отншения в  недостаткам. 
Не велось должной борьбы е самоуспо
коенностью, зазнайством, с застоем 
технической мысли.

Наиболее наглядно видна отсталость ме
тодов работы партийного бюро на примере 
рт’ководства цеховыми партийными орга
низациями. Если !расе>1атрнвать с формаль
ной стороны, то картина выглядит благо
получно. Партийное бюро часто засл^тпи- 
вало отчет}л секретарей цехсшых партий
ных ортанизаций. проведено немало семи
наре© и оовеща(ний. Однако во многих це
хах партийная работа запущена. Не слу- 
»ийно при проведении отчетно-выбофных 
партийных собраний в половине цеховых 
партийных организаций работа признана 
неудовлетворительной. Большинство цехо
вых партийных организаций поюерхностно 
занимается производственной деятель
ностью, не уделяет необходимого внима
ния воспитанию людей. Все это результат 
того, что партийное бюро руководило пар
тийными органнзация;м1и цехов и отделов 
«вообще», без ^чета специфических осо
бенностей и-х деятельности, мало помогало 
км в юешении конкретных дел.

На отчетно-выборном партийном собра
нии выяснилось, что на заводе сущестау- 
ет д действует давно изживший себя, так 
называемый, «треуголышл», в который 
входят пюедставитеяи от дирекции, пар
тийного бюро и заводские комитета. Не 
ясно ли, что существование этих «тре- 
>тольников» противоречит принципу кол- 
легиалытости руководства, не способствует 
развитию инициативы и самодеятельШ|Сти 
общественных организаций, рабочих и 
служащих. Практика также показала, что 
эти «треугольюши» часто п,риппмали оши
бочные решения, так как ота пе опим- 
лись на мнение и авторитет общественных 
организаций.

Отчетно-выборное партийное собрание 
на электромеханическом заводе прошло под 
знаком принципиальной критики, при вы. 
сокой активности 'коммунистов.

М. МАЛЬЦЕВ.

СОВЕЩАНИЕ
ФИЗИКОВ

В Тояоком политехничесжом итрституте 
начало работу совещание по электриче
ским и физико-химическим свойствам 
твердых диэлектриков.

За последдие несколько лет в г. Томске 
особенно широко развернуты научные ис
следования в области диэлектриков по 
дв5"М основным направлениям: в области
пробоя —  в Томском политехническом ин
ституте под руководством профессора 
А. А. Воробьева и в области диэлектриче. 
свих потерь —  в Сибирском физико-тех
ническом инстип'те под руководством 
профессора К. А. Водопьянова. На основе 
■этих исследований строится теория, в ко
торой электрофизические свойства твер
дых диэлектриков связываются с их фи
зико-химическими свойствами, в частно
сти с  энергией кристаллической решетки 
вещества.

Томск стал одним из главных научных 
центров Союза в области физики диэлек
триков. Это послужило причиной созыва 
совещания по электрическим и фнзико-хи. 
мическим свойствам твердых дизлелтриков 
в г. Томеже. В нем принимают участие 
ученые Томского политехнического инсти
тута, Сибирского физико-технического ин
ститута. члены Сибирского бюро по элек- 
тричеркои изоляции В^ПТОЭ. Пз 40 до
кладов 17 докладов принадлежат ученым 
друтих городов, в том числе Москвы и 
Ленинграда.

На совещание приглашены инжен^но. 
технические работники промышленных 
предприятий и преаставителл отраслевых 
институтов.

Правительство ГДР одобрило Договор 
об отношениях между Советским Союзом 

и Германской Демократинеской Республикой
БЕРЛИН, 23 сентября. (ТАСС). Ведом

ство печати при премьер-министре ГДР 
опубликоаало сообщение о состоявшемся 
вчера заседании Совета министров Гер
манской Демократической Республики, ко
торое было посвящено обсуждению ре
зультатов московских переговоров между 
Правительственными делегациями ГДР и 
Совегско«го Союза. На заседании, происхо
дившем под лредсадательством премьер- 
министра 0. Гротево.чя, был заслушан от
чет о результатах переговоров в Москве, 
сделанный заместителем премьер-минист
ра 0. Лужке.

После всестороннего обсужденпя Совет 
мшиетров одобрил работу, проделанную 
Правител1>ственной делегацией Германской 
Демократической Республики во время 
переговоров в Москве, и результаты этих 
переговоров.

Совет министров принял решение пред
ставить подписанный 20 сентября 1955 
года в Москве Договор об отношениях 
между Германской Демократической Рес- 
пуб.’пгкой и  Союзом Советских Социали
стических Республик Народной палате 
ГДР для ратификации.

Опровержение ТАСС

Новое в телевизионных 
передачах

Западногерманское телеграфное агентст
во ДНА опубдпБовало сообщение, в кото
ром утверждается, будто советские войско
вые соединения, нахо-дившиеся до сих пор 
в Австрии, в настоящее время перебро
шены советским командованием на терри
торию Германской Демократической Рес
публики.

ТАСС уполномочен заявить, что это 
сообщение агентства ДНА представляет со
бою сплошной вымысел. Находившиеся в 
Австрии советские войска были пол
ностью выведены в Советский Союз уже 
к 20 сентября, то есть значительно рань
ше того срока, который предусмотрен 
для вывода войск четырех держав Госу-

Семинар по вопросам работы с рационализаторами и изобретателями
На днях на заводе «ТО'Мкабель» Вок

зальным райкомом EUCC проведен семинар 
по вопросам работы с рационализаторами 
и изобретателями. Б работе семинара при
няли участие главные инженеры, техно
руки н заместители (юкретарей парторга
низаций по производственной работе про
мышленных предприятий района. На се

минаре с докладом о работе с рациона.ти- 
заторами и 1»обретателями выстушгл 
главный инженер завода «Томкабель» тов. 
Самошюв. Докладчик рассказал, какую 
работу проводит на заводе бюро ш  рацио
нализации и изобретательству. Радноналп- 
заторов и изобретателей здесь часто соби
рают, проводят с шгап совещания, подво
дят итоги работы. На заводе проведен ме

сячник смотра рацлонализаторок'их пред
ложений, В ходе .чесячнйка подано 56 
предложенпи, из них 30 внедрено.

Семинар прошел организованно, в ра
боте его приняли участад 35 челосвек. 
Участники семинара овнакомнлись с про
изводственным процессом завода, с рабо
той бюро и кабинета по рационализации 
и изобретательству.

«Артисты Мооковокого передвижного 
цирка в сту'днп телевидения» —  так на
зывалась первая пробная передача, кото
рую томичи увидели в субботу на экра
нах своих телевизионных приесонков.

Программу начала грутрпа жонглеров 
Аберт, затем диктор представил зрителям 
музыкальных клоунов Галину и Николая 
Герони, алробатов Тамару Купцову и 
Петра Пегрпна и универсального артп- 
ста Анатолия Кролюка.

Первая передача велась с помощью 
телевизионной камеры, эонструвция ко
торой значительно упрощена группой ра
ботников политехнического паститута, 
строивших Томский телецентр.

С 1 октября Томская студня будет по
стоянно работать по вто^жикам, четвер
гам, субботам и воскресеньям. В течение 
недели радиюврителд увидят несколько 
томских передач, не менее 2 новых ху
дожественных фильмов и один концерт ар
тистов московских оперных и драмати
ческих театров. Для детей по вторникам 
и воскресеньям с 7 часов вечера органи
зуются специальные передачи.

1 октября в програ:Мме передача «В 
московском Кремле» (рассказ экскурсан
та профессора Томского университета 
И. .4. Разгона), австрийский художествен
ный фильм «Дон Жуан» н беседа о про
грамме студим на первую половину ок
тября.

На 6 октября готовится передача с 
Томской областной сельскохозяйственной 
выставки. 8 октября зрителям расскажут 
о гастролях нашего драматического теат
ра в Новосибирске. В субботу, 15 октяб
ря, в СТУД1ГИ выступят участники ансамб
ля песни под управлением Е. А. Бабицкой. 
Оно познакомят слушателей с новыми 
произведеиилми томского композитора 
Влад1ьмп1)а Лавриненко.

дарственным Договором о восстанов.тенпи 
нбзависиж»и и демократической Австрии.
При этом производится сокращение воен
ных контингентов СССР на количество 
войск, выведенных с территории Австрии.

Видимо, указанное сообщение Залад- 
ногерманского агентства преследует цель 
ввести в заблуждение общественность 
Германии и других стран измышлениями 
о мнимом усилении советских войск в 
Германской Демократической Республике, 
а также затушевать деиств1гтельные фак
ты и попытаться оправдать иеред обще- L 
ственным мнением перевод некоторых ^  
иностранных войск пз Австрии на терри
торию Пталии и Западной Германии.

Больше заготовить
сортовых семян

Чистосортные семена районированных 
сортов сельскохозяйственных культур, как 
правило, дают урожай до 25 процепгов 
выше, чем рядовые, несортовые семена.

Однако в KOwixoaai нашей области до 
сих по(Р болыпие площади зерно-вых и з«р- 
ноообовых культур засе>ваются несортовы
ми семенамм. Особенно ноблагоиолршо об
стоит дело с переходом на сплошные сор
товые посевы в колхозах Тегульдетского, 
Пудииского. Пышкияо-Т|ронцкого и Том
ского районов. В Теяульдетском районе, 
напрямор, сортовые посевы зерновых 
культур ,не ооставляют и 50 процентов.

Рукошдителз! отдельных ipafloHOB, ди- 
5>е®тора и главные апрономы МТС несерь
езно относятся к постановке oofproBoro се- 
менч)во.1СТва. не занимаются и не руково
дят работой элитно-семеноводчоских хо
зяйств и райсемхозов. В результате элит- 
но-оеменоводчоские хозяйства из года в 
год не выполняют плана по П!роизвод1ству 
и сдаче сортовых семян высших репродук
ций на склады «Заготзерно». Все это на
рушает установленную ои-стему семеновод, 
стпа в колхозах, плановое проведение 
сортообновления и сортосмены.

В соогвстствпи с установленной систе
мой семеноводства элитные хоз}1Йства 
должны вы(1>ащивать и выдалить се-мена 
:-)литы высокого качества для семеоишх 
у ч а с т т  райоемхозов. Райсемхозы ежегод. 
Но получают семена элиты от «Заготз<ф- 
но» в порядке беспроцентной ссуды для 
посева на семенных участках. Из семян 
элиты райсемхозы вы|ращ1гвают семена 
первой реатродукцяи, по сортовой чистоте 
не ниже норм первой катагофии. Семена 
затем высеваются на общих семеноводче
ских noceBiaii (райсеихово®, от них получа
ют семена второй репродукции. Эти семе
на райсе>гхозы должны полностью сдавать 
на склады «Заготзерно» для планового 
сортообнов.1 ш ия иля соютосмены для се
менных участков колхозов.

Как показывает практика, райсемхозы 
не доводят семена до посевных кондиций.

обезличивают их, сдают как рядовое зер-

План сдачи сортовых семян райсемхоза- 
ми в 1954 году был выполнен всего на 
41,9 процента (в суммарном исчислении), 
а по качеству— еще меньше. Райсемхоз 
«Прть Октября», Пьшгкино-Троицвого рай
она, в прошлом году сдал 700 центнеров 
пшеницы сорта «диамант» с низкой всхо
жестью, и эту шпеннцу для семеяных це
лей использовать было невозможно.

Подобная практика в ряде мест повто
ряется и нынче. Илая сдачи сортовьп се
мян вьшо.хнон только на 44,1 процента, в 
том числе ралсомхозами —  на 16,4 про
цента.

Районные сеярносоодческие колхозы «Се
верное сияние». Балчарского района, име
ни Калинина, Кожевшосовского районац 
имени Ленина, Крнвошснйокого района, 
шменя Сталина^ Парбигского района, име
ни Сталина, Пудинского района, «Путь 
Октября», ПышкнН'О-’Гроицкого района, ^  
имени Мичурина и «Прогресс», Тугансло- 
го района, к сдаче сортовых семян не 
иристулалл. ■

Талое положешю с заготовкой сортовых 
01ЧЯ1 Г нстсршгмо. Необходимо щиашть все 
мефы к выполнению плана заготовки оор- 
тсвых семян. MajnHHHO-rpaKTOiPHbie стан
ции должны оргаизпхтатъ в пайсомхозах 
круглосуточную 1паботу сложных зерноочи
стительных машин, обеспечить быструю 
подработку сортовых семян для сдачи го
сударству.

Районные уполномоченные Министер
ства заготовок, руководители МТС должны 
предъявить соответствующие требования 
правлениям семеноводческих колхозов, 
о^опечить бе^^хловное выполнение плана 
заготовок сортовых семян.

П. ЗВОНКОВ,
главный агроном-инспектор по зерновым 
культурам, семеноводству и контрольно- 
семенным лабораториям облсельхоз- 

управления.

в и о л х е т

Жатва в Шегароком районе идет к кон
цу. Нескошенные участки полей выгля
дят островками посреди больших про
странств убранных ко-мбайнадш массивов. 
То тут, то там в желтое жнитво врезают
ся черные клинья свежсвспаханной зем
ли —  это трактористы готовят зябь.

Артель «К новым победам» —  одна из 
самых крупных ко.тхоэов района, еще 
6-го сентября полностью рассчиталась с 
государством по хлебопоставкам и вот 
уже 5-ю тысячу центнеров зерна сдает 
сверх плана. Сегодня артель живет напря
женной трудовой жизнью.

1. НА СЕЛО
От комбайна к току третьей полеводче- 

слой бригады по свежей стерне 
идет человек, одетый в военную форму. 
Яр(Ко блестят на солнце два ряда 
пуговиц на ©го мундире и ярло начищен
ная бляха пояса. Это Виктор, брат Зины 
Воколовой, одной пз колхозниц, работаю
щей на веялке. Демобилнзовавшись из ар
мии, он только сегодня вернулся в село 
в еще не онял сержантские погоны. От
личная выправка, особая аккуратность, 
почти щеголеватость в одежде, по кото
рой легко узиать пограничника, быстро 
сделали его любшщем деревевслой детво
ры.

—  Ничего не узнаю! —  взволнованно 
блестя темными глазами, говорит Виктор 
подходя к току,— десять лет назад маль
чишкой ушел в ремесленное, потом рабо
тал в Томске елесарем-монтажшгком, по
том служил в армии, а дома бывал всего 
несколько раз, да и то урывками. Сест
ренка совсем маленькой была. —  кивает 
он в сторону улыбающейся Зины, —  а 
тепе'рь уже замужем... А колхоз и coseeiM 
не узнать.

—  Куда же ты теперь, Виктор?
—  Дома останусь, у матери. Теперь не 

то время, чтобы из сел’а уезжать. Знаете, 
как я  по дороге сюда родных своих наве

щал? —  BfiiKTop смеется. —  Захожу к 
родственникам в Томске —  ни хушя. 
Спрашиваю у соседей. «На село, —  гово
рят, —  уехалл. В колхоз, на постоянное 
жительство». Захожу в райцентр: «Туч,
—  гооорго, —  мои родичи жили?», —  
«На село, —  отвечают, —  переехали. На 
постоянное жительство». Ну, думаю, и 
мне туда дорога.

Верное решение. Нам такие, как 
ты, грамотные, умелые —  вот как нуж
ны. На днях Маркатун, механик колхоз
ный, жаловался, что слесаря в колхозе 
нет. А дела ему много: одних автомашин 
в колхозе 5, электромоторов 5, пилорама, 
кузница, механшированные тока!

Специалистов, людей со энаниями ста- 
новапся в колхозе все больше. В одной 
артели 6 агрономов: два— в элитном хо
зяйстве, трое— н̂а сортоучастке, один—  
бывший от МТС, а теперь —  колхозный. 
Да и caw председатель, Иван Иванович 
Бабак, агроном по образованию. Появи
лись в колхозе шоферы Пичугин и 
Михайлов, радист Дусь; прислал заявле
ние о приеме в колхоз электрик-штампов
щик RowB. Немало вы!пускников Баткат- 
стм)й семилетней школы остается в колхо
зе: братья Владимир и Дмитрий Сеченовы, 
Леонид Озеров, Штегман —  толковые ре
бята, работают прпценщиками, весовщика
ми, берутся за любое дело.

Узнав, что в артели будет строиться 
своя электростанция, Виктор вновь уднв 
ляется:

—  Куда шагнули!
П сразу же становится серьезным:
—  Завтра поеду в райком, на партий

ный учет стану, а там— за дело!
С поля возвращаются м есте —  Вик

тор, Зина и младший братишка в пионер
ском галстуке и старенькой, добела выго
ревшей на солнце впкторовой пилотке с 
красной эмалевой звездочкой. Виктор об
нимает сестру и брата за плечи, и они

дружно шагают по залитой вечерним солн
цем дороге.

2 . СВОЕ, КОЛХОЗНОЕ...
В первый же день своего приезда в 

колхоз Иван Иванович Ляшенко, рекомен
дованный на партийную работу в колхоз, 
обратил внимание на невысокую, немоло
дую уже ко.тхозницу с khjtom в руках. 
Она стояла перед стендом, рассказываю
щем о перспективах развития колхоза, и 
внимательно изучала цифры плана.

—  Урожайность тут эалшсана на 55-й 
год 12 центнеров с гектара, а у нас не 
менее 13— 14 получится,—  сказала жен
щина. —  Почитайте: рожь —  по 18— 20 
берем с гектара, пшеница уродилась по
хуже, но меньше 13 в среднем никак не 
должно получиться.

П(ш>.тчав, она продолжала:
—  Или вот надои. Тут запланировано 

получить 1.450 литров от каждой коро
вы. И правильно запланировала, исходя 
из прошлогодгаа данных. А нынче на 
1 сентября уже надоили около 1.700, все
го около двух тысяч получится. Видите, 
как планы-то «ломаются?». Доход в кол
хозе план1Щ)овали полтора миллиона полу
чить, потому что в прошлом миллион с 
неболыппм был, а говорят, что более двух 
лолгриш.

—  А вы самп-то, где работаете, в по
леводстве или животноводстве? —  заин
тересовался Ляшенко.

—  Конюх я. Савош Анна Веденеевва. 
А что урожайностью и надоями инте
ресуюсь, —  тал ведь это тоже свое, кол
хозное...

Ляшенко радовал интерес ря.довых кол- 
хоэнЕКов и механизаторов в делам артели, 
все усиливающееся чувство ответственно- 
етн за свой труд и эа тру'д своего товари
ща, чувство коллективизма.

Проезжая на другой день по полям, 
он увидел в траве у обочины дорога 
человека, который, подперев голову лок
тями, прищурившись, следил за работаю
щим в поле комбайном.

—  Комбайнер? —  поинтересовался Ля
шенко.

—  Нет. Комбайнером брат мой Малков 
Констанган.

—  А вы что же, штурвальный у бра
та?

—  Нет, я  участковый механик, а сей
час в опгу"ске нахожусь.

—  Кто же так отауск проводит? —  
эасзюялся Ляншнко.

—  Брат первый год работает, —  нехо
тя ответил MexamiK. —  Я и беспокоюсь.

Механик начинает вдруг махать рука
ми, стараясь что-то объяснить стоящему 
за штурвалом брату, а под конец догоняет 
агрегат и на ходу вскакивает на лесенку. 
Теперь их на мостике двое...

На току 1-й полеводческой бригады 
распоряжается х^'дощавый человек с вос- 
па.1 енными от недосыпания глазами. Это 
бессменный заведующий током, сутпидь- 
щик и кочегар Дмитрий Петрович Шутов. 
С начала уборки лшжая он так и живет 
на току: здесь спит короткие 2— 3 часа, 
здесь и  обедает. Женщины, обслуживаю
щие сушнлжу, даже строптивая Прас
ковья Баулина, с большим уважением от
зываются о Шутове. Они помнят, лак года 
3 назад зерно поднимали наверх, чтобы 
засыпать в бУнкер еупгалли, вручную, по 
крутой лестнице. А сейчас хлеб гребут 
наверх «самотасы». Это —  дело рук кол
хозного механика Николая Пвановцча 
Маркатуна и Дмитрогя Петровича Шутова. 
С е^ас  суши.тка щкотуслает в сутки до 
200 центнеров.

В этом году еще до начала уборочной 
Шутов с Маркатуном присоединили в ста
ренькой «Колхознице» 2 клейтона —  для 
первичной и ВТОР1ГЧН0Й подработки хлеба. 
Это дало возможность высвободить еще 
4 человеж.

Колхозные сушилки —  небольшие ме
ханизированные предприятия, где колхоз
нику л  механизатору представляются гро
мадные возможности для щнгмеления тех
нической сметки. Моторист Николай Ре
пин нынешним летом нашел остроумный 
способ присоединения в сушилке «Впе- 
хом», установленной на току 3-й поле
водческой брятады, клейтона для вторич
ной подработки хлеба. Он применил для 
этого два комбайновых элеватора, соеди
ненных между собой, где комбайновые це
пи играют роль тех же «самотасов». На 
будущий год Николай собирается механи

зировать и  загрузку зерна в буккер су
шилки, и погрузку его на машины. О бу
дущей механизации своей «Колхозницы» 
мечтает п Дмитрий Петрович Шутов.

...На будущее... Для урожая будущего 
года... Об этом говорят сегодня на токах, 
на полевых станах, в колхозной конторе, 
потому тго люди видят неограшиченные 
возможностп развития своего хозяйства. 
Новый порядок планпрования дал инициа
тиву в руки самих членов сельхозартели, 
и они ва^гмчиво планируют колхеюное про
изводство —  от председателя до рядового 
колхозника.

3 . ДЛЯ ЧЕЛОВЕКА
На углу широкой ко.иозной улицы и 

проходящего через село тракта растет но
вый дом. Возведены добротные бревенча
тые стены. Сразу видно, что вместитель
ный, квадратный или, как говорят в Си
бири, «круг.тый» дом строится капиталь
но, на долгие годы.

Кое-кто из шоферо®. едущих в очеред
ной рейс с зерном, глядя из окна кабины 
на груды свежего теса, сваленного около 
дома, на самого хозяина, деловито ору
дующего рубанком, дивился:

—  Уборочная страда, а он строиться 
вздумал!

Заннтересовался строительством и Иван 
Иванович Ляшенко. Хозяин дома оказался 
здешним колхозником Александром Павло
вичем Бессоновым. Выяснилось, что дом 
он себе строит в уборочную пору не по 
личной своей инициативе. Правление кол
хоза постановило предоставить ему ме
сячный отпуск и оказать необходимую по
мощь в стройматериалах. «Завершай ско
рее, —  сказали ему. —  не зимовать же 
тебе с ребятишками в старой избенке».

—  и завершаю, —  закончил свой 
рассказ Александр Павлович. —  Поверите, 
у самого P)TtH по полевой работе стоско
вались. Проедет машина с зерном —  так 
бы, кажется, и ушел на ток, к комбай
нам...

Строится не один Бессонов. Недавно ар
тельные плотники поставили дом колхоз
нице Екатерине Бортничук. Быстро, по- 
хозяйски отстраиваются и колхозные но
воселы Тимофеевы, Макаровы, Самодуро- 
вы. .

На лесной поляне, что у большого го
рохового поля, во -время обеденного пере
рыва Ляшенко разговорился с группой 
женщин о государственных закупках. В 
первых трех бригадах колхозники уже 
продали государству сотни центнеров хле
ба. Вчера на току 3-й полеводческой ^  
бригады Иван Иванович наблюдал следую. 
щую картину. К весовщику подошла кол
хозница Мнльда Пипенберг и за я т л а , что 
13 центнеров хлеба она хочет щюдать го- 
сударттву. Весовщик поставил против ее 
фамилии в ведомости цифру «13» и сла
зал: «За деньгами придешь в контору». 
Мильда расписалась в ведомости и ушла.
К разговору колхозницы и учетчика с ин
тересом присл\тпивался только что отка
завшийся от продажи хлеба в госзакупки 
пожмой колхозник Роза, мешки которого 
уже стояли на телеге. Потом дед куда-то 
сбегал, а вернувшись, сбросил с телеги 
несколько мешков: «Пиши и меня!»,

Выслуша® рассказ Ляшенко, женщины 
посмеялись над нерешительным дедом, 
потом рыжеватая бойкая колхоэн!ица Тра
пезникова скадала:

—  Теперь можно и продавать, теперь 
хлеба хватает. Бывало, года два назад, 
мы, особенно кто без мужей да с деть
ми, каждый месяц ходили к амбарам за 
авансом в счет будущего года. А нынче 
нет нужды в этом.

—  Госзакупки —  выгодное дело. Это
мы и сами понимаем, —  подхватила дру
гая. —  Представьте, как мне везти иэ- 
дипгки хлеба на базар? Надо оставгитъ хо
зяйство, ребят, плавить за подводу; в го
роде с утра до ночи стоять за прилавком, 
ночевать где-то на базаре. А главное —  
сколько я трудодней потеряю! А терять 
их невыгодно —  трудодень у нас нынче 
дорогой. .

—  Куда же я поеду сама со своим x .v ^  
бом? —  согласилась, застеюшво улы
баясь, и Ксения Яковлевна Федюшина. —
У меня на 1 августа 755 трудодней, да 
у дочки Нины —  750. Вот и посчитай
те, сколько мы ползшим хлеба, если мы 
на трудодень только авансом подучаем по 
полтора килограмма. f
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Наш завод в новой пятилетке
Коллектив Томокюго манемегровоте ваво- 

и .  вьшолняя рошення партии и прави
тельства. за годы пятой пятилетки добил
ся в своей работе некоторых положитель
ных результатов. В 1951 jp jy . по сравне
нию с 1950 годом, выпуск валовой щю- 
ДУЕЦии увеличился на 93 дродевта. про- 
ячводительность труда повысилась на 66 
процентов, съем продукции с одного квад
ратного метра производственной площади 
увели^шлся на 93 процента, выпуск 
основной продукции завода —  маномет
ров —  вырос на 76 процентов.

В текудцем, завершающем году пятой 
пятилетки гароизводственные показатели 
завода значительно вырастут. По сравне
нию с  1950 годом выпуск валовой про
дукции вырастет на 123 процента, произ. 
водителыгость труда —  на 84 процента, 
с'ьём продукции с о.тного квадратного мет. 
ра производственной щдощади —  на 123 
процента, выпуск манометров —  на 103 
процента.

Характерной особенностью работы заво
да в пятой пятилетке является то. что ро
ста количественных и качественных пока
зателей предприятие добилось исключи
тельно в результате мобилизации внутрен
них резервов без значительных капиталь
ных вложений.

Но наряду с некоторыми достижениями, 
в работе завода есть еще много недостат
ков. Не уделялось должного внима
ния BocrrpocaiM внедрения новой техни
ки, техническому прогрессу на заво
де. Это видно хотя бы из того, что 
план ортаннзацйонно-технииесядгх меро
приятий выполнялся только на 50 —  60 
процентов. Такой прогрессивный техноло- 
гичеокой нроцеое, как литье под давле
нием, внедрялся почти 3 года, а новое 
высокш1 роизво.1лтельное оборудование без. 
действовало. Ряд ценных рационализатор
ских предложен1Нй у нас не внедряется в 
течение многих лет. Например, предложе
ние слесаря тов. Бочкарева о 1Бринудитель- 
ном охлаж.тении горячих штаотов подано 
и (принято в 1951 го.ту, но до сего време
ни в производство не внедрено. Яа заво.1 е 
имеется также много сер1уезных упущений 
в организации производства, из-за чего

☆  ☆

И. БАРАНОВ,
директор манометрового завода

☆  ☆

предприятие работает недостаточно ритмич
но. Есть недостатки в нормировании, в ор
ганизации труда. Все это говорят о том, 
что наши резервы еще далеко не использо
ваны и что за счет только ликвидации 
этих недочетов можно добиться дальней, 
шего значительного улучшения показате
лей в работе завода.

Постановление июльского Пленума ЦК 
КПСС «О за.тачах по дальнейшему подъе
му промышленности, техническому цро- 
прессу и улучшению организации произ. 
водства» вызвало в коллективе предприя
тия новый трудовой и политичесжий подъ
ем. (кюбую активность проявили  рабочие и 
инженерно-технические работники при со- 
ста1вленни проекта шестого пятилетнего 
плана завода. Они еще раз проаналпзиро- 
вали^результаты работы предприятия в 
пятой пятилетке, более внимательно 
разобрались в недостатках и наметили пу
ти их устранения и дальнейшего улучше
ния работы завода.

Проект плана завода на шестую пяти
летку был обсужден в цехах на собрани
ях рабочих и инженерно-технических ра
ботников, на заседании технического сове
та. Среди работников завода бьц организо
ван сбор предложений.

В рез^'льтате всей этой работы плано
во-производственным отделом совместно с 
техническим отделом был разработан окон, 
нательный вариант проекта плана шестой 
пятилетки со всеми организациояно-тех- 
ническгоги меро(Щ)ингиями. Затем проект 
плана был обсужден и одобрен на откры
том общезаводском.партийном собрании.

Следует сказать, что в результате ак
тивного обсуждения в первоначальный 
проект плана, на основе послтнившпх 
цред.тожений, были внесены очень сущеет. 
венные изменения. Окончательный ва. 
риант тгроекта шестого пятилетнего плана 
завода выглядит следующим образом:

Д ейству ю щ и й  тех н о л о ги ч е ск и й  п р о ц ес с  I Б уд ущ и й  тех н о л о гич еский  п роцесс

Н аим еновани е
оп ерац ий О б о р у д о в а н и е Н аи м ен о в ан и е

оп ер ац ий О б о р у д о ва н и е

Показатели 
(в процентах)

14^5 г. 
(ожидаемый 
результат)

1956 г. 1957 г. 1968 г. 1959 г. 1960 г.

Выпуск валовой нродукции 100 116 136 154 173 191
Рост производительности трудл 100 111 124 136 148 160
Выпуск манометров 100 112 131 150 168 187
С-ъом продукции с одного квадратного 
метра П1роиз©о1с'гвенной площади 100 116 131 132 148 164

Как видно из приведенных данных, пе- 
ред коллективом завода на шесп'Ю пяти
летку поставлены очень серьезные зада, 
ни: увеличить по срчпвнеиию с 1955 годом 
выпуск валовой продукции почти вдвое, 
производительносп, Tpy.w —  на 60 про- 
центоац выпуск и ан ом е^в  —  на 87 цро- 
ЦР-1ГГОВ и увеличить съем продукции с од. 
лого квадратного метра пропзво.дственной 
площа.хи на G4 цроцонта.

Чтобы ус1К‘Л(ио сгьравйться с этими за
дачами, нам необходимо коренным образом 
перестроить свою работу. Руково.тствуясь 
постановлештсм июльского Плен -̂̂ иа lUi 
КПСС, мы наметили на шестую пятилетку 
план организааионно-техппческях меро. 
приятий, в котором предусмотрели umpo- 
кую анточатизацию и механшдацию произ
водственных процессов, внедрение новей
шей техники. щ)Ове.1снис ряда организаци
онных Ы€РОЩ)ИЯТий.

Необходимо специа.тизировать завод, 
значительно сократить номенклатуру. В 
настоящее время предприятие изготовляет 
самую различную шродукцию. ничего об
щего между собой не имеющую. Поэтому r 
плане организационяо-техннч(?ских меро. 
приятии, в первую очередь, предусмотрено 
нпекращшгие производства на нашем заво
де арматурных изделий, которые не име- 
о т  ничего общего с нрофиле.м завода. Осо
бо ОСТРО этот вопрос стоит в связи с нодо. 
статком производственных площадей на 
зав(ие. В дальнейшем предусматривается 
снятие с произподспи! еще некоторых из
делии. что ласт возможность нашему кол
лективу значительно увеличить производ
ство основной продукции —  приборов.

Июльский Пледгум ПК КПСС указал, что 
в повышении технического уровня про
изводства большую РОЛЬ играет автомати
зация и комплексная механизация. Поэто

му в плане организационно-технических 
мерогвриятий этим вопросам уделено ^л ь - 
шое внимание. Остановимся*» на одном

из шгх, например, на комплексной меха
низации и автоматизации изготовления ос
новных деталей манометра —  держателя 
с пружиной. Для наглядного сравнения 
приведем действующий технологический 
процесс изготовления держателя ш техно
логический процесс, прое(ктнруемый по 
плану организационно-технических меро- 
прингий на шестую пятилетку.

Днтье заготовки 
Горячая штамповка

Обрезка обло1Я

Токарная обр^отка

Сверление

Фрезеровка паза

Фрезеровка лранн

Сверление отверстий

Кокиль
Фрикционный

пресс
Эдасцентриковый 

пресс 
Револьверный 

станок 
Револьверный 

станок 
Фр^ерный 

станок 
Фрезерный станок

Сверлильный 
одношпиндельный 

станок
Это, конечно, не полный технологиче

ский процесс обработки держателя, а толь
ко основные производственные операция 
его изготовления. По предварительным 
подсчетам видно, что при внедрении ново
го технологического процесса трудоемкость 
ИЗГОТОВЛСШ1Я этой детали уменьшится в 
два раза.

Следует отметить, что осуществление 
этого мероягриятия на прещриятии уже 
начато. Успешно работает изготовленный 
силами завода первый полуавтомат для 
фрезеровки паза в держателе. Наши расче
ты подтвердились. В результате внедре
ния таких полуавтоматов производитель, 
ность труда на этой операции может быть 
повышена в два раза. Кроме того, значи
тельно улучшаются условия труда рабочих, 
что также имеет большое значение. В сен
тябре инструментальный цех должен за- 
конч1ПЪ первый штамп для просечки в 
держателе граней. Мы предполагаем, что 
это также значительно повысить пронэво- 
дительность труда и облегчит труд рабо
чих.

Для изготовления пружин манометра 
планом организационно-технических меро
приятий предусматривается заказ научно- 
исследовательским институтам на конст
руирование и изготовление специальных 
станков. Для пайки держателя с пружиной 
аредусматривается конструирование и из
готовление ' специального автомата. Сейчас 
эта операция выполняется на стыковых 
сварочных аппаратах. Предусмотрена так
же механизация всех основных процессов, 
которые производятся в цехе покрытий: 
обезжиривание, цинкование, трав-юние и 
окраска. Для механизации этих процессов 
мы будем использовать изготовляемое на
шей промышленностью стандартное обору
дование. а  также конструировать и «.ио- 
товлять оборудование своими силами.

Если п настоящее время в сборочном 
манометровом цехе у нас работает один 
конвейер, то планом о(рганиза-пион}1о-тсх- 
ниче(5Кйх м<юоириятий предкматривается 
довести количество конвейеров в этом це
хе до четырех. На конвейере буду'т соби
раться не только так называемые техниче
ские манометры —^наиболее массовый тин 
изготовляемых нами манометров, но н ряд 
специальных манометров, а также отдель
ные узлы.

Ковка

Токарная обработка

Фрезефорка паза

Штамдювжа граней

Сверление 
отверстий

Ковочная машина

Полуавтомат 
типа 1261П

Специальный 
полуавтомат 

Эксцентриковый 
пресс

Мн0(г01шшндельный 
сверлильный 

станок

Подобных примеров можно было бы лри- 
вести значительно больше, но. нам кажет
ся, что и этих достаточно, чтобы понять 
направленность и эффективность нашего 
плана в вопросах механизации и автома
тизации.

Значительная работа будет проведена по 
увеличению мощности вспомогательных 
цехов и в первую очереаь инструменталь. 
него и ремонтно-механического. Планом ор
ганизационно-технических мероприятий 
предусматривается увеличить в ближай
шие годы мощность инструментального 
цеха вдвое, ремонтно-механического це
ха —  в полтора раза. Предусматривается 
также значительное пополнение этих це
хов новым, высокопроизводительным обо- 
руд(хваяием. Это даст нам возможность, во. 
первых, серьезно улучшить оснащенность 
нашего завода сшециальнььч инструментом 
и приспособ.теннями и, во-вторых, лучше 
и скорее ремонтировать наше оборудова
ние. что сейчас является одним из самых 
«узких» мест на заводе.

Важным мероприятием является обнов
ление оборудования, так как значительная 
часть его по своему физическому и мо
ральному износу требует замены. Чтобы 
заменить его, потр^уются значительные 
затраты, но мы уверены, что они очень 
быстро окупятся.

Неотложным делом является широкое 
межзаводское кооперирование, В частно
сти, мы считаем, что уже в ближайшее 
время может быть передано на специали
зированные предприятия производство 
крепежных деталей и деревянной тары. И 
то и другое мы изготовляем в значитель
ном количестве. Если решение вопроса о 
передаче изготовления крепежных деталей 
мы ждем от министерства, то вопрос о 
иенятрализовалпом изготовлении тары мож
но и нужно |репгать местпым организаци
ям. Для этого не потребуется ни больших 
>"c iu h 2 . н и  больприх затрат.

В обсуждении и составлении проекта 
шестого пятшлетпего плана завода приня
ли активное участие многие рабочие, ин
женерно-технические работники и служа, 
щие ирелгриятия. Это дает нам уварен, 
ность в том. что за выполнение этого пла. 
на будет дружно бороться весь наш вол. 
лектив.

Печать стран народной демонратии уделяет большое 
внимание письму Н. А. Булганина президенту 

Д. Эйзенхауэру
ВАРШАВА, 25 сентяУ^. (ТА(Х). Сего

дня все центральные газеты яа  песвых 
стфантщах опубликовали письме Председа
теля Совета Министров СССР Е. А. Булга- 
лЕна 1Щ)езидбнту США Эйзенхауэру. Га
зета «Жице Варшавы» помещает письмо 
Н. А. Булганина под крупным заголов(ком, 
в котором подчеркогвает огромное значение 
этого документа, облегчающего принятие 
согласованных решений по важному воп
росу разоружения.

БУХАРЕСТ. 25 сентября. (ТАСС). Все 
газеты оп^'блнковалл письмо Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
црезнденту США Д. Эйзенхауэру. Коммен
тируя этот документ, га;эета «Скынгейя»

пишет: чтобы оувиттугь проблему разору
жения с мертвой точки, Советский Союз 
проявил новую нннцнатву, (Зоставлетгаое 
с искренностью и теплотой, характерны
ми для советских государственных деяте
лей, письмо Н. А, Булганина вносит ис- 
типочительно важные уточнения к<гк в вен 
нрос предоставления военной информация, 
так и в вопрос аэрофотосъемки, предло
женный президентом США.

Газета «Ромыниа либера» подчеркивает, 
что письмо Н. А. Булгганина отражает 
стремления Советского Союза открыть 
путь К новым достижениям в области ос
лабления международной напряженности.

Агентство Ассошиэйтед Пресс о письме 
Н. А. Булганина Эйзенхауэру

НЫО-ПОРК, 25 сентлбря. (ТАСС). Пнсь- 
МО Председателя Совета Министров Н. А. 
Булганина президенту США Д. Эйзенхау
эру публикуется газетами ва видных ме
стах. В ожидании официального ответа 
печать ограничзгвается общимн высьазы- 
вакиямп и предположенияшт.

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс сообщает из Денвера, что в письме 
Эйзенхауэру, которое Белый Дом ощ’̂ бли- 
ковал 23 сентября, Председатель Совета 
Мен нстро в  Советского Союза указывает, 
что план обмена сведениями о вооружен
ных силах приобретает значение лишь в 
том случае, если будет достигнуто согла
шение о соскращении вооружений и при
нятии мер по запрещению агомшото ору
жия.

Что же касается воздушной инспекции 
военных сооружений обеих стран, продол, 
жает корреспондент, то Булганин, по су
ществу, говорит, что предложение не при
ведет в. действенноагу прогрессу на пути 
обеспечения безопасности государств и ус
пешного завершения разоружения. Совет
ский премьер, пишет корреспондент, при
звал к сокращению вооруженных сил, в 
соглашению относительно сроков запре
щения атомного оружия и установлению 
«контрольных постов» для предупреждения 
возможности внезапного наладения одной 
страны на другую. Пока ответ, которым 
сейчас занимается Эйзенхауэр, не будет 
закончен. Белый Дом не сделает офици
альных кос£мента|риеп. Во, кал стало из-

вестао, письмо Булганина не раосматрв- 
вается как окончательное отклонение 
плана Эйзенхауэра.

Кал сообщает вашингтонокий коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
ХаГггау-эр, официальные нродставителм 
заявили, что послание премьера Булга
нина президенту Эйзенхауэру го> вопросу 
о разоружении потребует дальнейшего 
тщательпого изучения. Бу.тганин, види
мо. поднял вопрос о гом, не следует ли 
сейчас отложить предложение Эйзен
хауэра в пользу ведения переговоров о 
значительно более широком плане разору
жения.

Советский премьер, пишет Хайтауэр, 
ви;димо, не возражает против ерпнципа 
воздушной инспекции или обмена сведе
ниями о военных сооружениях. Дальней
шие переговоры могут показать, что оп 
ГОГОВ согласиться на это как на элемен
ты общего плана разоружения.

Здесь многие считают, продолжает 
корреспонденг, что письмо Булганина 
составлено дружественно в соответствии с 
«женевским ду'хом». Его тон дает оснора- 
Еие надеяться, что Советское правитель
ство серьезно заинтересовано в разработке 
реальной программы разоружения.

НЬЮ-ИОРЕ. 25 сентября. (ТАОС). Кор-, 
ресаюндент агентства Юнайтед Пресс 
сообщает из Вашингтона, что из-за болез
ни прежтента Эйзенхауэра ответ Соеди- 
ншных Штагов на письмо Н. А. Булгани
на, невидимому, задержится.

Отнлини во Франции на письмо Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 

президенту США Д . Эйзенхауэру

Вчрра KfljccMH зоны Всфоновокой МТС 
закончили уборку зерновых на площади 
10.776 гекта'ров. Первым в зоне МТС 
уборку завершил колхоз «Победа». Уже 
1 сентября на полях этой сельхозартели 
не осталось ии одного гектара неубран-

Колхозы зоны Вороновской NITC закончили уборку хлебов
ных хлебов. 10 сентября была завершена 
уборка зерновых в колхозе имени Булга
нина, нескольктш днями позже —  в 
сельхозартелях имени Чапаева и имени 
Ворошилова.

Самоотверженно трудились на уборке

хлебов ичногпе комбайнеры станции. 500 
гектаров хлебов убрал на комбайне «Ста
линец-6» П. Барыныч; на комбайне этой 
же марки 485 гектаров зерновых скосил 
С, Найдуков, 449 гектаров —  А. Воро-

На самоходном комбайне лучших ре. 
зультатов добился Э. Зареньш, убравшпй 
481 гектар хлебов. Прекрасно поработали 
комбайнеры И. Пахомов, Л. Калвис, 
Н. Лхшейкин, М. Орехов и многие другие, 
значительно перевьшолннвоние нормы.

...Из-за тучи глянул солнечный луч, и 
лес словно подмеЕП,1 и. Куда делась тус
клая поржавевшая сентябрьская зелень! 
Тшыгм осенним пламенем празднично рде
ют осины; бронзовые языки папоротника 
лижут голубовато-белые стволы берез, 
высоко в небо поднявших золотистые об- 

■ Л31ка листвы. До конца обеденного переры. 
^ ва ва краю поля под большими березами 

шел душевный разговор об артельной 
жизни.

4 . БАТКАТСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
В ОДЕН из горячих дней сен

тября из всей группы колхозниц, об
служивающих сушилку первой полеводче
ской бригады, на работу явилась одна 
Прасковья Баулина, Загружая в бункер 
эерно, ведро эа ведром, Прасковья от^гаян- 
но ругала бригадира за то, что «распу
стил дармоедов», волхоэннц, отсижнваю- 
щихся по домам, досталось ж членам прав
ления, которые вот уже два дня не загля
дывают на ток...

—  Много у нас в колхозе людей, не 
выработавших минимума трудодней, —  
сказал в беседе с председателем ко.тхоза 
новый парторг. —  Нам бы следовало за
няться этим жхпросом, выяснить причи
ны...

—  Трутни! —  коротко бросил предсе
датель.

У него, как и у Прасковьи Бау
линой, бььтн основания для раздра
жения. Проблема кадров —  самая 
острая Бво всех «баткатскнх проблем». 
Дело осложняется тем, что в центре села 
стоит машинно-тракторная сташдия. поло
вина населения —  механизаторы, после 
сентябрьского Пленума ПК КПСС вошед- 
пше в постоянные кадры МТС; их жены 
и другие члены нх семей формально чис
лятся колхозшгка>ги. Однако многие из 

• них нигде не работают. «Строят юомму- 
^  нцзм за спиной своих мужей», —  говорят 

здесь об этих молодых, дторовых женщи
нах. В Баткате их метко эовуч —  «при
командированные ».

—  У меня таких человек 25, —  жа
луется бригадир первой полеводческой 
бригады Брусниченко. —  И ведь совесть 
люди потеряли. Колхозу пользы от них 
нет ни на грош. А к бригадиру приходят

каждый день. Окажи им ш-мощь в достав
ке дров, дай нм лошадь для подвоэ1Ки 
сена, тесу... И правление из уважения к 
хО'рогаешу трактористу или KOirOanHepy 
приказывает: «Дай! Вези!». А, главное,—  
они других расхолаживают. П мужья тоже 
хороши. Далеко за лримеро(м ходить не 
надо —  наш колхозный секретарь комсо
мольской организации Назаров. Говоришь 
ему: «Стыдно, мол, жена за пять лет не 
заработала и пяти трудодней». А он в от
вет: «А вы  ̂ водите с ней разъяс-
нителмп'ю работу...», А что 1гм разъяс
нять? Пригрозишь оштрафовать яа  тр^’до- 
дни —  только смеются. «Проживем!»,

Другой бригадир Земцев, х?1(урыц, мало
разговорчивый человек, полная противо
положность шумному, подвижному Брус- 
ннчеыко, добавляет:

—  Н у  меня таких тоже немало. Иног
да просто руки опуокаготся —  некого 
наряжать на работу.

—  Подход к людям надо иметь, —  за
мечает кто-то из присутствующих в кон
торе.

—  Верно, подход —  большое дело, —  
ожггвляется Брусниченко. —  Это я по 
своей бригаде знаю: попробуй накричи 
на Нвана Зайца —  у него и дело из рук 
повалится, а похвали, поддержи —  золо
то, а не работник! А Павел Басин —  на
оборот: пожуришь его —  словно сил при
бавится. Только ведь Зайц в Басин— луч
шие 'колхозникп, а ты попробуй н а ^ п  
подход к Щукоэой Александре или Ки
риченко Матрене, Попробуй их восшггай!

—  И они не пропащие люди, —  воз
ражают ему.

В последнее время все чаще говорят в 
Баткате о работе с людьми, о всспнта- 
1ГИИ. Вчера на партийном собрании, об
суждая отчет секретаря колхозной нарт- 
организацки Семена Ефимовича Котнкова, 
колхозники, любящие и уважающие своего 
парторга за честность, прн)гципиальность 
и самоотверженность в труде, прямо за
явили ему:

—  о главном ты  забыл. Семен Ефизго- 
вич,— о воспитательной работе. По су
ществу ты превратился в заместителя 
председателя, одни хозяйственные вопросы 
и разрешал, А вот чем люда живут, чем 

: дышат —  не интерееовался.

Выступил и заведующий сушилкой 
Дмитрий Петрович Шутов, принятый на 
этом собрани1И в члены КПСС.

—  Когда л был кандидатом в члены 
партии, —  сказал он, —  со мной руко
водители нашей партийной ортанивации 
только как с завец^'ющпм сушилкой раз
говаривали. Ростом моим, как будущего 
члена партни, никто не интересовался. А 
я учиться хочу, расти. Мне помощь нуж
на...

Собрание затянулось далеко за полночь. 
Было избрано новое партийное бюро во 
главе с Иваном Ивановичем Ляшенко.

И сейчас, слушая советы и по-желания 
колхозников, беседуя с вржадираш , 
встречаясь с различными людьми, Дяшен- 
ко убеждался, что разговор о воспита
нии —  назревпшй, актуальный разговор.

...Но кал все-таки в число «(прикоман
дированных» могли попасть коммунисты 
Жаркова, Дерменева в Шульгина?

Судьба Дерменевой и Жафковой во мно- 
гом типична для Батката. Жаркова в свое 
время была трактористкой, Дерменева —  
комбайнеркой. Боевые девчата, отличные 
работницы, активистки, они пользовались 
в селе большим уважением. Там же, в 
МТС, они вступили в партию. А потом 
жизнь стала полегче, мужья стали хоро
шо зарабатывать, дома появилось свое хо
зяйство; и так постепенно, шаг за шагом, 
женщины отошли от дела. В прошлом го
ду Дерменева еще работала штурвальным 
у своего мужа-комбайнера, а нынче и тут 
подросла смена —  четырнадцатилетний 
Виктор заменил ее на мостике комбайна.

А заходпл ли кто-нибудь к Дерменевой 
или Жарковой, говорил ли с н и ш  по ду
шам хоть раз эа все эти годы? Нет, это
го не было; покритикуют вскользь на соб
рании —  и все.

Руководители колхоза не выработали 
своей единой позиции по отношению к 
женам и семьям механизаторов. Огульно 
окрестив их «трутнями», председатель 
колхоза Иван Пванович Бабак никаких 
более действенных мер не принимает.

Знако.чство с третми коммунисткой —  
Шульгиной, членом партии с 30 года,

еще раз убедило Ляшенко, что правлешге 
и  парторганизация колхоза еще плохо 
знают СВОЯ! людей. Но тут дело обстояло 
иначе.

Дома парторг застал саму Шульгину—  
пожилую, как ему показалось, женщину, 
несмотря на теплые дни, одетую по-зимне
му. Оказалось, что она б^ьна.

—  Вот ноправлгось немного и  пойду 
работать. Самой хочется к людям, в но
ле...

—  Ну да, выберете дело, что полег
че, —  подтвердил се(кретарь. —  На махор
ку, например, там вое ваши ровесницы 
трудятся.

—  Эш «ровесницы» в мамаши мне го
дятся, —  грухтно улыбнулась Шульгина.

Пришлось посетовать Ляшенко на свою 
неловкость... От Шульгиной он ушел с 
неясным ощущением какой-то вилы. «Хо- 

■роптпй урок новому секретарю парторга
низации, —  думалось ему, —  надо вни
мательнее подходить к ЛЮДЯЭ1 . Нет, не 
драв председатель, тысячу раз не прав: 
нельзя ставить Шульгину на одну доску 
с «прикомандированными». Ей помочь на
до, под.твржать морально, оказать помощь 
в лечении.

В эти дни еще и еще раз убедштся 
новый секретарь, что в колхозе надо ко
ренным образом улучшать воспитательную 
работу.

В дни уборочной кампании все район
ные дороги ведут в «Заготзерно». С одной 
из машин выехал в райцентр и Пван Ива- 
НОВ1ГЧ Ляшенко. В Шегарке он должен 
пересесть на машину до Мало-Брагина, 
где живет его семья, чт1^ ы  подготовиться 
К окончательному переезду в Баткат.

Встречный ветер играет алым треуголь
ником флажка, пр|нкре!пленного к кабине, 
бойко пересчитывает стволы придорож
ных берез. Любуясь пышным осенним 
цветением леса, Ляшенко вновь и вновь 
обдумывает все увиденное и услышанное 
за 3 'дня пребывания в ко.тхозе, вспоми
ная людей, с которыми eiry предстоит 
работать.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

ПАРИЖ, 25 сентября. (ТАСС). На 
страницах паризкелнх газет появ(ился ряд 
откликов на письмо Председателя (Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина прези
денту <ЗША Д. Эйзенхауэру.

Газета «Иаризьен лнбере» пишет, что 
письмо Н. А. Булганина вызвало в запад
ных полропгческих кругах «весьма боль
шой интерес». Со ссылкой на «двшлома- 
тические источнилп» газета заявляет, что 
в скором щ>0Мвни Фра1гаия. Англия и 
США начнут консультации по поводу 
этого письма.

Обозреватель газеты «Энформасмш» от
мечает, что, по мнению политических 
кругов Запада, главная цель послания 
Н. А. Булганина состоит в том, чтобы 
«ускорить переговоры, направленные к

разрядке неждународной напряженности». 
Комментируя письмо Н. А. Булганина, 

газета «Монд» пишет; «Позиции двух с&~ 
мых крупных держав разделяет пока еще 
некоторое расстояние, но теперь уже нель
зя сказать, что это расстояние непреодо
лимо». Но словам газеты, ранее «недове
рие затрудняло соглашение но вопросу (о , 
ра-зоруженш. —  Ред.), огносюгельно ко
торого в прошлом никогда еще не достига
лось сог.тасия». Однако, добавляет газета, 
обстановка в настоящее время зва^гитедь- 
но изменилась по сравнению с лрежниэга 
периодами. «Теперь, —  заявляет «Монд», 
—  есть основания надеяться, что будет 
найдена почва для соглашения по этой 
извечной проблеме».

Немецкая демократическая печать о выступлении 
В. М. Молотова на X сессии Генеральной Ассамблеи ООН

БЕРЛИН, 25 сентября. (ТА(Х). Немец
кая демократическая печать широко осве
щает работу X сессии Генеральной Ассам
блеи ООН, выделяя при этом заявление 
главы советской делегатрш Министра 
иностранных дел В. М. Молотова, сделан
ное нм на заседании 23 сентября.

Газета «Нейес Дейчланд» посвящает 
этой теме передовую статью, в к(Угорой 
подчеркивается, что делегация Статско
го Союза высказалась за обсуждение всех 
предложений о солращенш вооружения, 
какие была сделаны на Женевском оове- 
щанли Глав правитель(5тв четырех дер
жав. Если принять во вни1мание, пишет 
газета, что на Женевской! совещании 
предложения были внесены Советсйьим 
Союзом, США, Англией н Францией —  
четырьмя представленньгии в ООН вели
кими державами, то очевидно, что нредло- 
ж(шие соФетской делегации на X (»сспи 
напра'В.1 ено на то, чтобы у̂ вел1тчить наме
тившееся после Женевы ослабление на
пряженности и перейти от слов к делам.

Касаясь Нчгблюдагощегося ослабления 
международной напряженности, газета 
указы'вает на целый ряд шагов, предпри
нятых Советским Союзом, в частности, на

сокращение чагслеяностп вооруженных сил 
С(Х)Р, вывод советских войск да Австрии, 
отказ от своих арендных прав на базу 
Поркжала-Удд, на инициативу Советского 
Союза, заверш1гвшуюся установлением 
Д1ШЛоматичеок'Их OTHonioHiiii иеж.ту СССР 
и Германской Федеральной Реслубликой, 
а тажже на заявление И. С. Хрущева Пра
вительственной делегации ГФР о том, что 
Советский Союз готов вывести свои 1мш- 
ека из Германии лщ  условии, если будут 
выведены войска других держав.

Предложение В, М. Молотова, подчер
кивается в статье, даст возможность за
падным де1)жавам доказать их готовность 
в сотрудшт’юству в целях дальнейшего 
ослабления натгряженности.

Газета «Националь-цейтунг» отмечает, 
что в . М. Молотов потребовал обсуждения 
BOQi'poca о разоружении, являющегося 
главной за.дачсн. разрешение кот-'1рой. на
ряду с созданием системы коллекгпвн.Тй 
безопасности в Европе, позволит придти к 
воосоединешпо Германии.

«Дер морген», комментируя заявление 
,В. М. Молотова, подчершгвает, что Совет
ский Союз вновь выступает эа доверие 
между' государствами, за прекращение хо
лодной войны.

Индийские газеты о выступлении В. М. Молотова в ООН
ДЕЛИ, 25 сентября. (ТАСС). Все газе

ты, помещая сообщения о выетуплетш 
В. М. Молотова ■ на сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, подчеркивают, что В. М. 
Молотов высоко оценил уеялля Индии, 
цапрагвленные к сохранению мира. Харак. 
горный заголовок даст газета «Пндиан

эюсагреос»: «Молотов поддержтаает лредло- 
женпе Неру о совещании по Дальнему Во
стоку. Высокая оценка мирных усилий 
Янд1ш».

Все газеты публикуют сообщения о вы- 
стуллешга В. М. Молотова на видных ме
с т ^  н под крулными заголовками.

Установление дипломатических отношений 
между СССР и Ливией

В результате имевших место перегово
ров между послами Советского Союза и 
Ливии в Епште, Правительство Союза 
Советских СоцпалнстичесБлх Республил и

Ливни репгжли установить дипломатиче
ские отношения между обеими странами и 

представи-обагеняться дипломатическими
Правительство Соединенного Королевства* тельстБамп в ранге посольств.

Шведская газета о необходимости установления 
дипломатических отношений с ГДР

СТ0КГ0.ТЬМ, 24 сентября. (ТАСС). Га- 
эета «Ню даг» в п(5редовой статье «Шве
ция и Германская Демократическая Рес
публика» пишет, что Швеция в отноше
ниях с Германской Демократической Рес
публикой должна исходить из того факта, 
что сложились и существуют два герман
ских государства. Приндмал во внимание

геотр^ичеслое положение и растущую 
пот^бность в связях с Восточной Герма
нией, пишет газета, Швеция должна пой
ти по лзании укрепления взажмоотношений 
с ГДР. Необходимость учреждения дипло
матического представительства Германской 
Демократической Респу'блпки в (Стокголь
ме, добавляет газета, уже теперь велика, 
и она ва  более возрастает.
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Отъезд из Советского Союза 
французской парламентской делегации

Утром 25 оентя^ря грушха членов 
французской нарламентокой делегации во 
главе с Предеедателем Национального со
брания Франция Пьером Шнейгер возвра
тилась яз Ленинграда в Мосяну.

В этот же день французская парла- 
•ентская делегация, Н1аходившаяся в Со- 
ветеком Союзе по приглашению Верювно- 
го Совета СССР, отбыла из Москвы само
летом на родину. В Советском Союзе ос
тались члены делегации Раймон Шм:нт- 
тлэн, Жан Пюпа, Powp Оба. В течение 
несколькиз дней они будут знакомиться 
с промышленны;1Ги предприятиями Урала.

За время пребывания в СССР предста
вители французского царламента побывали 
в Сталинграде, Тбилиси, Киеве, Сочи, в 
Ленинграде. Госта знакомились с промыш
ленными предприятиями, сельским хозяй
ством, культурными учреждениями, исто
рическими и архитектурнымя памятника
ми.

Депутаты французского парламента бы
ли приняты Председателем Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганиным и членом 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущевым, имели беседы с Предсе
дателями Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР А. П. 
Волковым и В. Т. Лацисом, председателя
ми и членами постоянных комиссий Вер
ховного Совета СССР л друшми официаль. 
ныли лицами.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Республики 
Франции и СССР, французскую парла
ментскую делегацию провожадн предста

вители трудящихся Москвы, Председатель 
Совета Союза Верховною Совета СССР 
А. П. Волков, Председатель Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР В. Т. 
Лацис и другие официальные лица.

Вместе с парламентской делегацией на 
родину отбыли французские журналисты, 
которые находились в СССР вместе с де
путатами францухкогс парламент-а.

Московские пионеры преподнесли фран
цузским парламентариям букеты цветов, 
попросили передать привет детям Фран
ции.

Перед отлетом из Москвы глава делега
ции Пьер Шнейтер, обращаясь к  А, П. 
Волкову и В. Т. Лацису, сердечно побла
годарил их за приглашение посетить Со
ветский Союз и ознакомиться с жизнью 
страны. Он отметил, что члены делегации 
имели личный контакт и встречи с руко
водителями Еоммуннстической партии и 
Советского правительства, с официальны
ми лицаага и рядовыми советскими людь
ми. Мы убедились в вашем стремлении 
крепить дело мира, сказал Пьер П1нейтер. 
Я прошу передать нашу горячую благо
дарность всем, кто помог нам в организа
ции прекрасного путешествия по Совет
скому Союзу. Мы сообщим об этом народу 
Франции. Ждем вас в Париже! Мы все с 
большим удовольствием встретим вас у 
себя на родине.

Затем от имени французских журнали
стов выступил представитель газеты «Па- 
ри-пресс-энтранскжан» М. Бром-берже. Он 
поблагодарил за прием, .оказанный фран- 
цухЕим журналистам в СССР.

(ТАСС),

Выступление премьер-министра Кекконена
ХЕЛЬСИНКИ, 24 сентября. (ТАСС). На 

состоявшемся вчера в Хельсинки собра
нии, устроенном нюландской окружной 
организацией общества «Финляндия —  
Советский Союз», выступил премьер-ми
нистр Еекконен. Основную часть своей 
речи он посвятил советско-финляндским 
переговорам в Москве. Кекконен отметил 
дружественный характер переговоров и 
указал на большое значение для Финлян
дии возвращения территории Порккала-

Удд. Подавляющая часть нашего народа, 
сказал он, выразила свое удовлетворение 
результатами московских переговоров.

Кекконен отметил, что в Финляндии в 
связи с советско-финляндскими перегово
рами возникли бурные дискуссии о том, 
чьей заслугой является успех политики 
Финляндии по отношению в Советскому 
Союзу. В этой связи премьер-министр от
метил роль президента Паасикиши и под
черкнул, что «линию Паасикики» поддер
живают широкие слои народа.

Прибытие в Месиву Пьетро Пенни
24 сентября в Москву по пути в Ки

тайскую Народную Республику прибыл 
Генеральный секретарь социалистической 
партии Италии, депутат парламента, лау
реат международной Сталинской премии 
«За укрепление мира между народами» 
Пьетро Пенни с с^шрутой и сопровождаю
щими его деятелями социалистической 
партии.

На Внуковском аэродроме Пьетро Пенни 
и его друзей встречали Председатель Со
вета Союза Верховного Совета СССР А. Д.

Волков, председатель исполкома Моссовета 
М. А. Ясное, депутаты Верховного Совета 
СССР, секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, 
председатель (>хтского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, член Комитета по 
международным Сталинским премиям 
Г. В. Александров и другие представите
ли советской общественности.

Пьетро Пенни встречали также Чрезвы. 
чайный и Полномочный Посол Китайской 
Народной Республики в СССР Лю Сяо и 
сотрудники посольства.

(ТАСС).

Отъезд английской сельскохозяйственной делегации 
в Советский Союз

ЛОНДОН, 25 сентября. (ТАСС). 25 сен
тября из .Дондона в Севетсиий Союз вы
ехала делегация английских специалистов 
сельского хозяйства, возглавляемая парла. 
ментским секретарем министерства земле
делия и рыболовства Ньюджентом. В деле
гацию, накггитывающую 26 человек, вхо
дят профессора Сэндерс и Хендри, дирек~

Резолюция съезда объединенного профсоюза рабочих 
элентрд- и радиопромышленности США

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября (ТАСС). Как 
сообщает газета «Дейли уоркер», в Кли
вленде состоялся съезд независимого 
объединенного профсоюза электро- и ра- 
допромышленности. Участники съезда 
единогласно приня.ти резолюцию, призы
вающую правительство США отправить
ся на предстоящее Совещание министров 
иностранных дел в Женеве «с тем же ду
хом и пониманием», которые господство
вали во вре>[я совещания Глав прави
тельств в Женеве, со стремлением к ^до- 
стижешш соглашения о европейской оез-

опаености, о разоружении и  об отноше
ниях между Востоком и Западом.

Резолюция призывает также прави
тельство начать переговоры на высоком 
ущовне с Китайской Народной Республи
кой для разрешения проблем Дальнего 
Востогка.

В качестве первого шага к запреще
нию атомной и  водородной бомб резолюция 
призывает Соединенные Штаты добивать
ся международного соглашения о прекра
щении дальнейших испытаний атомного 
и термоядерного оружия.

На X  сессии Генеральной Ассамблеи ООН
Заседание Генерального комитета

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. (ТАСС). Вче
ра Генеральный косситет закончил обсуж
дение своих рекомендахщй Генеральной 
Ассамблее оиносительно повестки дня сес
сии.

Большую часть дневного и вечернего 
заседаний заняло обсуждение рекоменда
ции о включении в повестку дня сессии 
вопроса об Алжире. Представители Егип
та, Ирака, Таиланда, Индии и Пакистана 
от имени 14 стран Азии и Африки, пред
ложивших обсудить этот вопрос на теку
щей сессии Генеральной Ассамблеи, обра
тили внимание на тревожное положение в 
Алжире, еоадавшееся в результате дей
ствий французского правительства. Отме
чая, что положение в Алжире обостряется, 
они настаивали на включении этого воп
роса в повестку дня сессии.

Представитель Египта Фавзи заявил, 
что Генеральная Ассамблея обязана при
нять меры к прекращению репрессии про
тив алжирского народа, желающего быть 
самостоятельным и везависимым. Он ска
зал, что Бандунгская конференция под
держала законное право народа Алжира, 
Марокко и Туниса на самоопределение. 
Французское правительство, продолжал 
Фавзи, применяет вооруженную силу про
тив алжирского народа, отказываясь ве
сти переговоры с его подлинными пред
ставителями. Таким образом ларушается* 
Устав ООН и создается угроза миру и 
безопасвостл в этом районе. Включение в 
'яовеетку дня сессии алжирского вопроса, 
заявил Фавзи, не может рассматриваться 
как вмешательство во внутренние дела 
Франции.

Представитель Ирака заянил, что необ
ходимо, чтобы представяте.ти алжирского 
народа получили возможность заявить на

Генеральной Ассамблее о своих чаяниях и 
нуждах. Организация Объединенных На
ций, сказал он, не может мириться с тем, 
чтобы с жителями Алжира обращались, 
ка к  с

Представитель Индии К. Мевон в своем 
выступлеяиБ указал, что значительная 
часть вооруз^^нных сил, находящихся в 
Алжире, является не вооруженными сила
ми Франции, а воор^'жеаными силами Се
веро-атлантического союза, которые ис
пользуются одним из членов этого союза 
для достижения своих целей в Алжире. 
Это янляется «колониальной войной, ве
дущейся Францией вместе с ее друзья
ми», —  заявил он.

На ззсеа-ании Генерального комитета 
по вопросу об Алжире выступил предста
витель Советского Союза В. В. Кузнецов. 
На рассмотрении Генерального комитета, 
сказал он, находится просьба 14 госу
дарств Азии и Африки о включении в 
повестку дня десятой сессии Генеральной 
Ассамблея алжирс1кого вопроса. Нельзя 
игнорировать тот факт, что алжирский 
вопрос был предметом обсуждения на 
международной конференции 29 стран 
Азии и А фр^и в Бандунге, 1М)Торая в 
принятом ею решении щ>извала прави
тельство Франции без промедления мирно 
урегулировать этот вопрос. События, ко
торые недавно произошли в Алжире, пока
зывают, что этот призыв 29 государств 
не привлек должного внимания со сторо
ны французского правительства.

Из этого ясно, продолжал представитель 
СССР, что алжирский вопрос и происхо
дящие в Алжире события вызывают бес
покойство у соседних государств. Следова. 
тельно, это —  воарос серьезного между
народного значения.

Мы считаем, сказал в аажлючеше 
В. В. Кузнецов, что, 'Как и в вопросе о 
Марокко, ООН не может пройти мимо со
бытий в Алжире. Генеральная Ассамблея 
до.тжна заняться рассмотрением алжир
ского вопроса с тем, чтобы способство
вать, в соответствии с прянципамл Уста
ва ООН, мирному его .разрешению с уче
том прав и интересов заи|Нтересованных 
сторон. Делегация СССР поддерживает 
предложение о включении алжирского 
вопроса в повестку дня десятой сессии 
Генеральной Ассамблеи.

Против включения этого вопроса в по
вестку дня сессии выступили лредстави- 
тели Франции, Англии, США и Ноной Зе
ландии.

Генеральный ко.читет восемью голосами 
отклонил предложение 14 государств Азии 
и Африки о включении в повестку дня 
сессии вопроса об Алжире. Против этого 
предложения голосо'вали делегации Фран
ции, США, Англии, Новой Зеландии, Нор
вегии, Люксембурга, Чили и Гаити. За 
предложение о включении вопроса в по
вестку дня голосовали делегации СССР, 
Польши, Египта, Таиланда и Мексики. 
Два члена комитета воздержались лри го
лосовании.

После этого Генеральный комитет ре
шил рекомендовать Ассамблее включить в 
по-вестку дня сессии ряд политических, 
социально-экономических, организацион
ных и бюджетных вопросов и расл,ределил 
их для о^ 'ж дени я по комитетам Ассам
блеи.

Поскольку решения Генерального коми
тета носят характер рекомендаций, вопро. 
сы о включении в повестку дня Ассамблеи 
пунктов, отклоненных комитетом, будут 
снова обсуждаться на Генеральной Ассам
блее.

Д н е в н о е  з а с е д а н и е  2 3  с е н т я б р я

тор бюро содружества наций по вопросам 
растениеводства и генетикя Хадсон, кото
рый посетил СССР в 1954 году, и другие 
специалисты сельского хозяйства, а так
же предста1вители газеты «Ньюс-кроникл», 
которая является инициатором обмена 
сельскохозяйственными делегациями меж
ду СССР и Ангшией.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. (ТАСС). Днев
ное заседание Генеральной Ассамблеи 
23 сентября было посвящено утверждению 
повестки дня X сессии. Без обсуждения 
было утверждено большинство пунктов, 
рекомендованных для включения в повест
ку дня Генеральным комитетом, но по 
вопросам, которые вызвали дебаты в Ге
неральном комитете, прения возобнови
лись.

По китгрскому вопросу, который боль
шинство Генерального комитета peKoaieH- 
довало не включать в повестку дня Ас
самблеи, выст^чшлж представители Гре
ции. Англии, Турции, Полыни, США, 
СССР, Индии и других стран.

Глава греческой делегации, министр 
иностранных дел Стефанопулос заявил, 
что Греция не может согласиться с теми, 
кто предлагает отказаться от принципа 
предоставления народам права на само
определение под предлогом «стратешче- 
ских еоображепин». Если народу отказы
вают в праве на свободу, сказал он, то 
перед ним только два пути —  путь наси
лия и путь Объединенных Наций. П если 
ООН отказывается выслушать народ, ко
торый требует права на независимость, то 
это может лишь обострить вопрос.

В заключение Стефанопулос еще раз 
подчеркнул, что Греция л ить  поддержи
вает требование народа Кипра самому 
решить съою судьбу и что Греция будет

уважать решение населения Кипра, каким 
бы оно ни было.

Представители Апг.тиц, Турции и США, 
выступавшие против включения кипрского 
вопроса в повестку дня Ассамблеи, заяв
ляли, что обсуждение этого вопроса в ООН 
может привести лишь к дальнейшему обо
стрению отношений между заинтересован, 
ными странами и что такой вопрос, как 
выразился представитель Англии, лучше 
«решать в тишине».

Представпте.ти Индии, Ира(ка и Таилан
да, высказываясь в поддержку принципа 
самоопределения, вместе с тем выра.зили 
сомнепие в целесообразности обсуждать 
кипрский вопрос на настоящей сесспи 
Генегяальной Ассамблеи.

За включение этого вопроса в повестку 
дня высказались представители. Польши, 
Советского Союза и Эквадора.

Представитель Советского Союза 
В. В. Кузнецов заявпл, что он не будет 
вдаваться в рассмотрение вост'роса о Кип
ре по существу и ограничится только 
формальной стоцоной дела включения это
го вопроса в повестку дня. Вопрос о Кип
ре, сказал В. В. Кувнецов, был включен в 
повестку дня IX сессией Генеральной Ас
самблеи. Однако, как известно, он не по- 
.т^шил своего разрешения. Новая просьба 
делегация Греции о включе1шп этого воп
роса в повестку дня вызвана том, что 
обеггановка на Кипре не только не улуч
шилась, но продолжает ухудшаться, а от

ношения между запнтет>есованными стра- 
вамл стали еще более напряженными.

Исходя из этого, сказал в заключение 
В. В. Кузнецов, делегация СССР поддержи
вает предложение о том, чтобы в повестку 
дня настоящей сессии Генеральной Ас
самблеи был включен п внимательно рас
смотрен предложенный делегацией Греции 
вопрос о применении к населению острова 
Kirop под руководством ООН принципа 
равноправия народов и права на само, 
управление.

Представитель Эквадора заявил, что 
нет никаких оснований отказываться от 
обсуждения кипрского вопроса в настоя
щий момент, поскольку попытки решить 
его путем прямых переговоров провали
лись. Нельзя отказывать малому народу, 
который стучится в нашу дверь и спра
шивает, верим ли мы в то, что записано 
в нашем Уставе, заявил он. ,

В результате проведенного поименного 
голосования Ассамблея приняла решение 
не включать в повестку дня вопрос о 
Кипре. 28 делегаций голосовали за это 
решение (США, Анг.тия, Франция, Тур
ция и др.), 22 делегации —
(Греция. С(ХР. Эквадор, Египет, БССР, 
Польша. УССР. Афга№1став и др.), 10 де
легаций воздержались (Индия, Бирма, Ин
донезия, Зш-тигадины и др.).

Следующее пленарное заселанле- Гене
ральной Ассамблеи состоится 26 сен
тября.

Торговое соглашение между Болгарией и Великобританией
СОФИЯ, 23 сентяб|ря. (ТАСС). Как со. 

обшают газеты, вчера в Лондоне подписа
но то<рговое соглашение между Народной 
Республикой Болгарией и Великобритани
ей об урегулировании товарообмена между 
двумя странами на период с 22 сентября

1055 года по 31 декабря 1957 года. В со
ответствии л соглашением Болгария будет 
импортировать из Великобританш! метал
лы, сырье для текстильной промышленно, 
ста. химикалии, промышленное оборудова
ние и другие товары.

Болгария будет поставлять Ве.тикобри. 
тапип семена масличных культур, свежие 
и переработанные Фрукты и овощи, яйца, 
ковры и другие товары. Подписано также 
соглашение об л>егулировании некоторых 
финансовых вопросов.

ПолоЯсение в Аргентине
БУЭНОС-АПРЕС, 24 сентяйрл. (ТАСС). 

Вчера в Буэнос-Айресе состоялась церемо- 
шя вступления генерала Лонарди на пост 
президента Аргентины. Лонарди подписал 
акт о В'Ременном прпнятпи на себя обя
занностей президента.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. (ТАСС). Как

сообщают корреспонденты американских 
информационных агентств, правительства 
Уругвая. Чили, Перу, Эквадора, Испании, 
а также Ватикан признали новое прави
тельство Аргентины.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства

Болезнь президента США 
Эйзенхауэра

НЬГО-ПОРК, 25 сентяйря. (ТАСС). Еал 
сообщают газеты из Денвера (штат Коло
радо), вчера в 2 часа 45 минут до нью- 
йоркскому времени у президента США 
Эйзенхауэра был сердечный приступ (за
купорка венечных сосудов сердца).

Сегодня секретарь президента по вопро
сам печати сделал заявление от имени 
трех врачей, наблюдающих за Эйзенхауэ
ром. о том, что президент пристуш пере
нес хорошо и сейчас у него не наблю
дается осложнений. Кровяное давление и 
пульс устойчивы.

Юнайтед Пресс из Буэнос-Айреса, прави
тельство Парагвая объявило, что оно пре
доставляет убежище бывшему президенту 
Аргентины Перону. В настоящее время 
Перон находится на борту парагвайской 
канонерской лодки в порту Буэнос-Айреса.

ПАКИСТАН ПРИСОЕДИНИЛСЯ К ТУРЕЦ
КО-ИРАНСКОМУ ВОЕННОМУ ПАКТУ

КАРАЧИ, 23 сентября. (ТАСС). Мини
стерство иностранных дел Пакистана офи
циально объявило о том. что 23 сентября 
Пакистан присоединился к турецко-ирак
скому военному пакту, в котором участву
ет также Англия.

Закрытие межзонального 
шахматного турнира 

в Гетеборге
ГЕТЕБОРГ, 24 сентября. (Спец. «орр. 

ТАСС). Вч'ёра вечером в городском управ
лении Гетеборга состоялось официальное 
закрытие межзонального шахматного тур- 
ии’ра. После выст^шлеиий президента ге
теборгского шахматного союза и мэра Ге
теборга президент международной шахмат
ной федерации г-н Рогард вручил призы 
победителям турнира.

Были также вручены специальные при
зы за лучшие партии турнира. Затем 
г-н Рогард от имени международной шах
матной федерацш объявил о том, что ма
стерам Панно (Аргентина), (Спасскому 
(СС)СР) и Филиппу (Чехословакия) на ос
новании результатов закончившегося со
ревнования присваивается звание между
народного гроссмейстера.

Гроссмейстер И. БОНДАРЕВСКИЙ.

ХРОНИКА
Президиум Верховного (Зовета СЮСР об

разовал на базе предприятий и организа
ций Министерства промышленных товаров 
широкого потребления СХХР союзно-рес
публиканское Министерство текстильной 
промышленности СССР и союзно-республи
канское Министерство легкой промышлен
ности СССР, передав им предприятия и 
организации по списку, утвержденному 
Советом М]гнистров СССР.

Президиум j^pxoBHoro Совета СССР 
пр21знал необходимым образование в союз
ных республиках одноименных мини
стерств на базе предприятий и организа
ций министерств промышленных товаров 
широкого потребления союзных респуб.тнк.

Министром текстильной промышленно
сти (ХСР Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Рыжова Никиту Се- 
иеновпча.

Министром легкой промышленности 
(ХСР на.значен тов. Миротворцев Николай 
Николаевич.

ПОПРАВКА
В М  190 газеты «Красное Знамя» на 

первой CTpairaue в шестой колонке в де
пятой и десятой строках сверху следует 
читать: «как поступило австралийское 
правительство».

ПОГОДА
По данным Томского гядрометбюро, 

по области 27 сентября ожидается 
небольшая облачность, без осадков, ве
тер северный, 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха утром 1—6® моро- 
,за, дном—О—5° тепла. В последующие 
два дня—малооблачно, без осадков, ветер 
северный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 1—6° мороза, 
днем — 6— 11® тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького. 27
сентября —■ новый цветной ху 
дожественный фильм «Урок жизни». 
Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30. 6-40,
8-50, 11. Для детей — «Чук и Гек».
Сеанс в 9 часов утра.

Кинотеатр meeira И. Черных. 27 
сентября. Большой зал — «На бой
ком месте». Сеансы: 10-30. 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30. 10-30. Малый зал — 
«Далекая невеста». Сеансы: 10, 12, 2, 
6. 8, 10. В 4 часа дня — «Вьетнам».

Кинотеатр горсада. 27 сентября — 
«На бойком месте». Сеансы: 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30.

ЦИРК
Цирк работает последние 10 дней. 

Первые гастроли укротителя Александ
ра Капитанова.

На углу переулка П'теханокн и улицы 
Равенства с  24 сентября ЕЖЕДНЕВНО 
с 9 до 19 часов ОТКРЫТ ЗБЕРЫ1ЕЦ.

В зверинце разнообразные звери и 
птицы разных стран: львы, тигр-лев 
(гибрид), барс, рысь, медведи, волки, 
росомаха, дикообраз, обезьяны, крокоди
лы, зебра, олени, козероги, удав, попу
гаи, страус, павлины, пеликаны, орлы и 
другие.

Кормление хищников в 18 часо^ ^

вш
в в вв

Киро!Вской ремстройконторе на посто
янную ра^ту  требзчотся: плотники, шту
катуры. сантехники, печники.

Обращаться; г. Томск, улица Красно
армейская, 69. телефон 41-68. ^ ^

в а
ан-

9 октябри 1955 года, в 12 ш о в  дня,
в г. Томске, в помещении Дома офицеров Советской Армии 

(пр. им. Ленина, № 25) состоится очередной

26-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ
ПО В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы М  ВКЛАДАМ.

В тираже на каждую 1000 сберегательных книжек

РАЗЫГРЫВАЕТСЯ 25 ВЫИГРЫШЕЙ,
в  том Ч И С Л Е :

1 выигрыш в 200%, 2 выигрыша в 100%,
2 выигрыша в 50% и 20 выигрышей в 25%

среднего остатка вклада, хранившегося на сберегательной 
книжке за истекшее полугодие.

ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ ПРИНИМАЮТСЯ 
В С Е М И СБЕРЕГАТЕЛЬНЫМИ КАССАМИ.

Тиражи выигрышей производятся 2 раза в год—в первой 
декаде апреля и первой декаде октября.

ПО ВЫИГРЫШНЫМ ВКЛАДАМ МОЖНО БЫИГРАТЬ 
20.000 РУБЛЕЙ.

Вносите внлады в сберегательные нассы! ■■

В Н И М А Н И Ю  ВСЕХ П О Д П И С Ч И Н О В !
с  1-го ОКТЯБРЯ ОТКРЫВАЕТСЯ ПРИЕМ 
ПОДПИСКИ НА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ И МЕСТНЫЕ 
ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ НА 1956 ГОД.

Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах Мини
стерства связи, отделах .Союзпечати*, на подписных пунктах заводов, 

фабрик, МТС, колхозов, в учебных заведениях и учреждениях.
„СОЮЗПЕЧАТЬ"

-О------------------------------------
Томский политехнический институт 

имени С. М. Кирова
объявляет конкурс

на замещение вакантных должностей; 
доцента и ассистента по кафедре котло- 
строення.

Срок конкурса — один месяц со дня 
объявления.

Заявления с приложением документов 
согласно Положению о конкурсах пода
вать на имя директора института по ад
ресу: г. Томск, проспект имени Тимиря
зева, 9'.

ДИРЕКЦИЯ.

Томская пристань заключает с клиен_ 
турой города договоры на перевозку 
гравия На сентябрь — октябрь месяцы. 
Погрузка гравия на автомашины клиен- 
та пристань производит своими средст
вами.

Обращаться: г. Томск. Совпартшколы 
ный переулок. 3, товарная контора, те
лефон 26-51, добавочный 43. ^ ^

Требуется старший бухгалтер в 
отъезд. Квартирой обеспечиваеггся.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная 139, облстро.мпромсоюз.

- О
На основании приказа Министеротва 

связи СССР от 5 августа 1955 года за 
JsS 115 Томская городская телефонная 
отандия как самостоятельное предприя
тие ликвидируется с 1 октября 1955 
года и переходит в состав То.мокой кон
торы Министерства связи. Расчетный 
счет городской телефонной станции в 
горуправлешй! Госбанка с 1 октября 
1955 года закрывается,

Приесч абонементной платы за теле
фоны, радиоприемники, телевизоры и 
радиоточки, а также и за установку их 
с 1 октября 1955 года производится в 
помещении «АТС» (гтроспект имени 
Ленина, 1, внизу).

Вносить абонементную плату перечис
лением через Госбанк следует по адре
су: Томское горуправление Госбанка,
расчетный счет Л*» 146001, Томской 
конторе Министер'ства связи.

Томская контора 
Министерства связи.

Требуются на постоянную работу: 
электромонтеры, строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, управление горэлектросетей, 
отдел кадров.

2 —2

Коллектив Томского областного 
радиоцентра с прискорбием изве
щает о о.мерти старейшего работ
ника связи старшего инженера ра
диосвязи

АЛЕКСЕИЧЕНКО 
Павла Алексеевича, 

последовавшей 25 сентября, и 
выражает соболезнование семье 
покойного.

Вьгаос тела из тшартиры покой
ного: улица Розы Люксембург, 11. 
кв. 4, 27 сентября в 4 часа дня.

Томской психоневрологической боль
нице требуются: кочегары, истопники.

Обращаться: психоневрологическая
болЕУница (за городом), отдел кадров, 
телефон 35-83. 2 —1

Томскому обкому ДОСААФ требуют
ся; делопроизводитель-машинистка и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 3.

Артели «Текстильщик» требуется 
опытный кассир-счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Фрун
зе, 97, отдел кадров.

3 —3

Томскому центральному аптечному 
окладу срочно требуются упаковщики.

Обращаться г. Томск, проспект имени 
Ленина, 21. ТелефО(Н 37-21.

2 — 1

Требуются: кочегары, электромонтер, 
слесари, грузчики^ на автомашины, раз- . 
нерабочие. А

Обращаться: г. Томск, проспект имени* 
Тимирязеса, 1, отдел кадров клиник 
Томского мединститута.

2 — 1
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